
Ловись, рыбка большая…
И опять уплывай!
Как и всякая страсть, эта тоже грани-
чит с «ненормальностью». А карпятник 
Виктор Степанищев из Новокузнецка 
и не стесняется, и не жалеет…

Это так просто –
добро просто так
Сотрудники редакции вышли  
в свет «вживую» - со свежим номером  
газеты. И в ответ получили  
массу положительных эмоций. 9
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У вас  
выманивают деньги? 
Даем памятку,  
как их сберечь.

Защита
от жулика

  Кандидат педагогических наук Светлана Хоркина знает, как «заколдовать» юных спортсменок. Фото Виктора Сохарева.

Чемпионы в кино и наяву
Светлана Хоркина и Александр Карелин – герои фильма и участники  
акции «Кузбасс – за здоровый образ жизни»

Сегодня на экраны страны выходит ху-
дожественный фильм «Чемпионы: Быстрее. 
Выше. Сильнее», посвященный выдающимся 
отечественным спортсменам – пловцу Алек-
сандру Попову, гимнастке Светлане Хорки-
ной и борцу-«классику» Александру Карели-
ну.

А в минувший вторник в Кемерове и Ленин-
ске-Кузнецком состоялся предпремьерный по-
каз с участием героев двух новелл этой кино-
картины.

Светлана Хоркина и Александр Карелин 
приехали в наш регион в рамках масштабной 
кампании «Кузбасс – за здоровый образ жизни» 
и приняли активное участие в акции.

Конечно, кто как не прославленные олим-
пийские чемпионы – лучшие примеры для 
подрастающего поколения? Если не в выборе 
профессии, то, по крайней мере, в выборе мо-
рально-нравственных ориентиров, что очень 
важно в период формирования будущих граж-
дан страны.

Приглашение в мир спорта
Трёхкратный золотой призер Олимпи-

ад по греко-римской борьбе (1988, 1992, 1996 
гг.) Александр Карелин и двукратная победи-
тельница Игр в упражнениях на брусьях (1996,  
2000 гг.) Светлана Хоркина, понятно, посмотре-
ли фильм до его премьеры. Более того, они уча-
ствовали в создании картины в жанре «спор-
тивная драма».
Окончание на 13-й стр.
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 ТАКАЯ ЗАБОТА НАМ КО ДВОРУ. Вчера в 
Кемерове, во дворе дома по ул. Орджоникидзе, 
7, в котором живут несколько заслуженных 
шахтёров, бойцы студотряда «Крепость» провели 
уборку снега. Ребята взяли шефство над шестью 
дворами кемеровских многоэтажек и будут 
помогать службам ЖКХ в их благоустройстве. 

Акция «Шахтерский дворик» стартовала именно 
вчера, когда впервые в нашей стране отмечался 
День российских студенческих отрядов. Помимо 
этого мероприятия, в Кузбассе активисты 
движения сдавали нормативы ГТО, проводили 
благотворительные акции и концерты.  
Фото Сергея Гавриленко.

// примите поздравления панорама новостей
// анонс

Всекузбасское совещание

// фотофакт

Дело чести и доблести
Уважаемые кузбассовцы! 23 февраля мы отмечаем 
один из самых почитаемых праздников – День защит-
ника Отечества. Это главный праздник людей, для 
которых защита своего дома и семьи, своего народа, 
своей страны – дело чести и доблести.

Сегодня мы поздравляем тех, кто отстоял нашу Родину на 
фронтах Великой Отечественной войны, кто воевал в «горя-
чих точках», кто и сегодня с оружием в руках стоит на боевом 
посту, и тех, кому еще предстоит стать на защиту Родины.

По доброй традиции особые слова благодарности мы про-
износим в адрес поколения Победителей – ветеранов Великой 
Отечественной войны. Более 330 тысяч наших земляков сра-
жались на всех фронтах военных действий. Почти 150 тысяч 
сынов и дочерей земли Кузнецкой не вернулись домой. 190 во-
инов-кузбассовцев стали Героями Советского Союза, 37 на-
граждены орденом Славы трех степеней.

К сожалению, войны на нашей Земле не прекращаются. 
Одна за другой вспыхивают новые «горячие точки» на плане-
те. Во многих из них приходится принимать участие и нашим 
военнослужащим, потому что военные действия, международ-
ный терроризм вплотную приблизились к нашим границам.

По праву считается, что Российская армия и сегодня оста-
ется одной из самых сильных во всем мире. Вооруженные 
силы России по совокупности параметров занимают второе 
место по боевой мощи. Российская армия превосходит все ми-
ровые армии по количеству танков и ядерного оружия.

Немало делается и для создания достойных условий жиз-
ни военнослужащих. Министерство обороны впервые вышло 
на системное и плановое обеспечение военнослужащих по-
стоянным жильём. Практически решена проблема обеспече-
ния служебными квартирами. Одним из важнейших вопросов 
также является денежное содержание военнослужащих. Се-
годня в Вооруженных силах существует мощная система ма-
териального стимулирования военнослужащих, показавших 
лучшие результаты в служебной деятельности.

Как вы знаете, в Кузбассе дислоцируются войсковые части, 
учреждения, которые также решают задачу обеспечения на-
циональной безопасности. Это 74-я отдельная мотострелко-
вая бригада, 106-я бригада материального обеспечения, 120-я 
артиллерийская бригада Министерства обороны РФ, 27-й от-
ряд специального назначения внутренних войск МВД России, 
отдельный специальный моторизированный батальон вну-
тренних войск МВД России, военный комиссариат Кемеров-
ской области.

Администрация области уделяет большое внимание под-
держанию на должном уровне боеспособности наших со-
единений, частей и учреждений, улучшению жизни и быта 
военнослужащих и членов их семей, помогает решать их со-
циальные и материальные проблемы.

Немало сделано по укомплектованию личным составом 
войсковых частей Юргинского гарнизона. Воины показыва-
ют хорошие результаты в боевой подготовке и освоении во-
инской специальности, что неоднократно отмечено команду-
ющим 41-й Армии, штабом Центрального военного округа и 
Министерством обороны Российской Федерации. Выполня-
ет свои задачи и военный комиссариат Кемеровской области. 
Особенно важно отметить, что призыв граждан на военную 
службу в 2015 году проведен успешно, задания выполнены 
полностью.

Администрация области традиционно оказывает внимание 
кадетским корпусам. На сегодняшний день в области действу-
ют три кадетских корпуса: полиции, МЧС, железнодорожни-
ков. Все они носят статус губернаторских учебных заведений и 
находятся на полном государственном обеспечении.

Как и все годы, особое внимание в Кузбассе уделяем вете-
ранам. У нас действует одна из самых эффективных и мощ-
ных в России систем социальной защиты и поддержки насе-
ления. Это и наша областная пенсия, и бесплатное лечение, и 
бесплатные путёвки в санатории и здравницы, и бесплатный 
уголь, и бесплатные овощные наборы, и многое другое.

Дорогие защитники Отечества! Во все времена считалось, что 
настоящий мужчина должен познать и вкус солдатской каши, и 
силу армейской закалки, и драгоценную науку – защищать свой 
дом, своих детей, свою родную Землю. И пока сильна эта тради-
ция, пока она передается из поколения в поколение, будет силь-
на и независима наша Держава, наша великая Россия!

Поздравляем вас с праздником! Искренне желаем вам 
крепкого здоровья, мужества и успехов во славу Российской 
армии, на благо нашей страны и Кузбасса!

Пусть хранит вас судьба на трудных дорогах вашей ответ-
ственной и благородной профессии.

Пусть тепло и любовь ваших близких всегда будут вам под-
держкой и опорой!

С уважением,
губернатор Кемеровской области А.Г. Тулеев,

председатель Совета народных депутатов  
Кемеровской области Е.В. Косяненко,

главный федеральный инспектор  
по Кемеровской области И.В. Колесников.

// обращение

«Мобильный банк» без обмана

Родители студентов КемГУ и 
КемТИППа приглашаются к 
просмотру прямой трансляции 
со встречи губернатора с на-
учной общественностью двух 
вузов.

Рабочая встреча губернатора 
Амана Тулеева с представителя-
ми Кемеровского госуниверситета 
и Кемеровского технологического 
института пищевой промышленно-
сти (университета) пройдет сегод-

ня, 18 февраля, в администрации 
области.

Аман Тулеев просит родителей 
студентов, обучающихся в КемГУ 
и КемТИППе, обязательно присо-
единиться к прямому включению 
со встречи, на которой будут затро-
нуты важные вопросы, касающиеся 
каждого кузбассовца.

Трансляция встречи начнется 
18 февраля в 12.00 на телеканалах 
«Россия 24», «СТС-Кузбасс» и радио- 
станции «Кузбасс FM».

Также прямая трансляция сове-
щания пройдет в эфире губернско-
го кабельного телеканала «СТК-10» 
(Новокузнецк), кабельных теле-
каналов «Мой город» (Кемерово), 
«Жизнь» (Прокопьевск). Будет ор-
ганизована интернет-трансляция 
на YouTube-канале губернского 
канала «СТС-Кузбасс» по адресу: 
http://www.youtube.com/ctckuzbass/

Интернет-версия будет опубли-
кована на сайте vesti42.ru

Пресс-служба АКО.

Аман Тулеев обратился к пре-
зиденту Сбербанка Герману 
Грефу с просьбой изменить 
порядок подключения к услуге 
«мобильный банк» через бан-
комат.

Губернатор подчеркнул, что та-
кой упрощенный способ получения 
интернет-доступа к банковским 
счетам создает условия для массо-
вого хищения средств граждан и 

активно используется мошенни-
ками, преимущественно отбываю-
щими наказание в местах лишения 
свободы.

Пользуясь слабой осведомлен-
ностью простых граждан о рисках, 
связанных с интернет-платежами, 
злоумышленники обманом застав-
ляют их подключать мобильные 
телефоны к счетам через банко-
мат и получают доступ к денежным 
средствам жертвы.

Так, в 2015 году в Кузбассе со-
вершено более тысячи такого рода 
преступлений, ущерб от них соста-
вил около 27 млн рублей. И уже бо-
лее ста случаев произошло в январе 
2016 года.

По мнению Тулеева, пересмотр 
политики Сбербанка по использо-
ванию этой функции в банкоматах 
позволит полностью пресечь пре-
ступную деятельность.

Пресс-служба АКО.

Благотворительный фонд Дня 
шахтера увеличился за неделю 
в 2,4 раза и составил 10 млн 941 
тыс. рублей.

Компания «СКЭК» перечисли-
ла в фонд 5 млн рублей. Свой вклад 
сделали коллективы Новопестерев-
ской общеобразовательной школы 

— 2450 рублей, детсада №37 «Род-

ничок» — 8 тыс. рублей, ООО «Со-
звездие» — 3 тыс. рублей.

По инициативе губернатора 
Амана Тулеева все средства бла-
готворительного фонда будут на-
правлены на строительство детско-
го корпуса облбольницы.

Созданный в октябре 2015 года 
благотворительный фонд Дня 
шахтера призван дать импульс ре-

ализации проекта, при этом к ак-
ции может присоединиться любой 
кузбассовец. Возведение корпуса 
позволит качественно и своевре-
менно помочь детям из отдален-
ных поселков, страдающих ге-
мофилией, сахарным диабетом, 
церебральным параличом, ЛОР-
заболеваниями и др.

Пресс-служба АКО.

// день шахтера - 2016

Помощь для больных детей



19 (26387)    //  Четверг, 18 февраля 2016 3панорама новостей

// кредиторы

Залог уходит с молотка

18 февраля 19.02 20.02

-7 - -9
-14 - -16

-7 - -9
-18 - -20

-6 - -8
-12 - -14

-7 - -9 
-18 - -20

Кемерово -10 - -12

Новокузнецк

-18 - -20
-8 - -10

-17 - -19

о

о

 Соблюдать дресс-код и знать правила этикета – одно из обязательных условий балов  
Ларисы и Анатолия Клоповых.

//погода

Каким будет март?

// начни с понедельника

Приглашение на раут омоложения

«Жги-шоу» по-французски

Уважаемые  
кузбассовцы!

23 февраля – праздник настоя-
щих мужчин. Тех, которые прошли 
настоящую войну, и тех, кто стоит 
на страже Родины. Тех, кто отслу-
жил в рядах армии, и тех, кто только 
готов их пополнить. Этот праздник 

– память сыновей и дочерей тех, кто отдал свою жизнь за 
свободу Родины, за нашу с вами свободу и независимость. 
Но 23 февраля – это не только праздник для людей в пого-
нах, но и наших защитников в каждодневной жизни, тех, 
на кого мы опираемся в трудную минуту, кто нас защища-
ет от жизненных невзгод и поддерживает нас.

Дорогие мужчины! Желаю вам здоровья, гармо-
нии, любви, всегда и во всем быть на высоте и всю 
жизнь оставаться для нас, женщин, идеалами, а для 

своих преемников – образцом 
мужества и мужественности.

С уважением, 
Татьяна Протас, 

председатель Совета  
регионального  

отделения Партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Кемеровской области.  

Следующий номер газеты выйдет в четверг, 25 февраля.

Первый весенний месяц 
в Кузбассе порадует 
плюсовыми температу-
рами только к третьей 
декаде, а в самом начале 
марта на погоду все еще 
будет оказывать влияние 
Монгольский антициклон.

По словам Натальи По-
луэктовой, пресс-секретаря 
Кемеровского гидромет-
центра, прогрев воздуха в 
регионе будет происходить 
постепенно. Если поначалу 
ночные температуры будут 
резко контрастными: ко-
лебание от 17-22 (местами 
до 30) градусов мороза до 
минус 3-8, то днем воздух 
будет теплее, где-то даже 
до нуля. Во второй декаде 
ночи также будут мороз-
ными, а днем — от 5 до 10 
градусов ниже нуля. Зато 
третья декада принесет уже 
настоящее весеннее теп-

ло: небольшой минус но-
чью и днем до +8 градусов.

Но в целом средняя тем-
пература месяца – 6-9 гра-
дусов с минусом, что в пре-
делах нормы. Зато осадков, 
скорее всего, будет меньше 
обычного. Снег прогнозиру-
ется только местами и лишь 
изредка.

Всё это, говорят специа-
листы, скажется на прогно-
зах относительно перспек-
тив паводка. Обычно у нас 
в Кузбассе реки освобожда-
ются ото льда 14–17 апре-
ля. Но как они поведут себя 
в этом сезоне, можно бу-
дет сказать только в марте. 
Тем более что в отличие от 
прежних зим в эту на Томи 
установился неполный ле-
достав... А это значит, что 
вскрытие рек может быть 
намного раньше обычных 
сроков.

Оксана Панарина.

Кузбасским проектом по борьбе 
с лишним весом заинтересова-
лись французы.

Журналисты телеканала France 
Тelevisions, узнав от своего собко-
ра в России о необычном проекте 
похудения, стартовавшем на теле-
канале СТС-Кузбасс под названи-
ем «Жги-шоу», решили прилететь в 
Кемерово со своей съемочной груп-
пой, чтобы снять передачу.

- Съемочная команда из Фран-

ции у нас будет уже 1 марта, - рас-
сказала главный редактор телека-
нала СТС-Кузбасс Ольга Фролова. 

- К нам приедут шеф российско-
го бюро France Televisions, опера-
тор-монтажер, продюсер. Они хо-
тят поприсутствовать на записи 
программы «Жги-шоу» в прямом 
эфире, на тренировках, на замерах 
веса.

Особенно иностранцев заинте-
ресовала награда, которая доста-
нется победителю, – по тонне угля 

за каждый сброшенный килограмм.
Кроме того, гости станут свиде-

телями совместного похода участ-
ников проекта с диетологами по 
магазинам за продуктами для при-
готовления ужина.

Ну, а на второй день гостей сво-
зят на экскурсию на один из уголь-
ных разрезов области. Куда, точно 
пока не определили, но, скорее все-
го, в Белово. Там участников «Жги-
шоу» тоже ждут испытания.

Катерина Спасова.

Танцы не только стройнят, но и 
продлевают жизнь. В этом уве-
рены участники ретро-танцпола 
для пожилых людей в Анжеро-
Судженске.

За восемь лет существования 
городского клуба «Танцевальная 
веранда» ее организаторам — се-
мейной паре Ларисе и Анатолию 
Клоповым — удалось научить баль-
ным танцам десятки пенсионеров. 
И, кстати, некоторые из них именно 
здесь нашли свои «вторые половин-
ки». Так в Анжеро-Судженске на 11 
семейных пар стало больше. А со-
всем недавно еще двое людей наш-
ли друг друга на танцевальной пло-
щадке.

Также члены клуба проводят 
всевозможные акции — по посадке 
деревьев, помощи бездомным жи-
вотным. Поддержали и начавшу-
юся областную акцию по борьбе с 
лишним весом.

- У меня каждый танцеваль-
ный бал, а тем более подготовка к 
нему – это сбрасывание веса, - сме-

ется Лариса Валентиновна Клопо-
ва. - Постоянные посетители на-
шей веранды, те, кто все восемь лет, 
что существует клуб, танцуют, за 
это время постройнели. Женщи-
ны к нам приходят, мягко говоря, 
грузные, неповоротливые, унылые, 
мужчины — с животиками. Но тан-
цы делают свое дело. И хочешь не 
хочешь, но чтобы кавалер захотел с 
тобой танцевать, придется стать не-
весомой и воздушной.

По словам Ларисы Валентинов-
ны, возраст ее танцоров разный: от 
50 до 80 лет. Дважды в месяц они 
собираются на тематические ретро-
вечера в ДК «Судженский». Танцу-
ют под песни Шульженко, Утесова, 
Бернеса, Ободзинского.

Ну, а балы – это вообще осо-
бая тема. Здесь действует строгий 
дресс-код: у женщин должно быть 
танцевальное платье, у мужчин 
приветствуется фрак. Эти город-
ские балы Клоповых все больше 
напоминают светские рауты. Что-
бы друг друга перещеголять, дамы 
задолго до «выхода в свет» вместе 

с местными модистками начинают 
рисовать эскизы своих будущих на-
рядов.

Слава о балах, проходящих в Ан-
жеро-Судженске, докатилась и до 
столицы Кузбасса. Так, на послед-
ний Гусарский бал в ДК «Суджен-
ский» приехало 15 кемеровчан.

Безусловно, анжеро-судженская 
танцевальная веранда - сильный 
претендент на победу в конкурсе 
историй «Начни с понедельника!», 
который объявила газета «Кузбасс». 
Напоминаем нашим читателям, 
что мы ждем историй о том, как вы 
смогли изменить свою жизнь к луч-
шему, к примеру, смогли отказать-
ся от вредных привычек, сменили 
профессию на более интересную, 
научились чему-то новому. Если 
вам есть о чем рассказать, звоните 
в редакцию по телефонам: (8-3842) 
35-37-93, 35-36-93.

Все интересные истории будут 
опубликованы, размещены на сайте 
нашей газеты. А победителей ждет 
подписка на «Кузбасс».

Полина Спиридонова.

Кемеровское ООО НПО «Тепло-
контрольмонтаж» должно в 
областной бюджет 11 млн 23 
тыс. рублей.

Региональный штаб по финмо-
ниторингу сообщает, что деятель-

ность предприятия — производство 
пара и теплоэнергии котельными. 
Руководит им Владимир Гейдро-
вич.

Погашение долга позволит при-
обрести 11 квартир для детей-сирот.

По информации штаба, матери-

алы по задолженности в област-
ной бюджет этой организации 
переданы в правоохранительные 
органы для принятия соответ-
ствующих мер государственно-
го реагирования, сообщает пресс-
служба АКО.

//финмониторинг

В прошлом году коли-
чество исполнительных 
документов по взысканию 
кредиторской задолжен-
ности, принятых на испол-
нение судебными приста-
вами Кузбасса, выросло по 
сравнению с 2014 годом 
в полтора раза: с 62,7 тыс. 
до 90,5 тыс.

С учетом переходящего 
остатка в настоящее время 
на исполнении в УФССП по 
Кемеровской области нахо-
дится более 153 тыс. таких 
дел. В подавляющем боль-
шинстве должники – обыч-
ные граждане, не справив-

шиеся с обязательствами 
перед банками (на долю юр-
лиц приходится менее од-
ного процента). А сумма их 
общей задолженности пре-
высила уже 38 млрд руб. В 
тех случаях, когда речь идет 
о серьезной просрочке по 
ипотеке, залоговое имуще-
ство выставляется на реа-
лизацию. В прошлом году в 
Кузбассе было выставлено 
на продажу 222 квартиры (в 
позапрошлом – 198). Реали-
зовать удалось 26. Средняя 
цена, по которой залоговое 
имущество «ушло с молот-
ка», составила 1,8 млн руб.

Валентина Акимова.
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// творчество

 Кемеровских педагогов научат основам современной танцевально-двигательной терапии.  
Фото Сергея Гавриленко.

Читай четче и артистичней!

// новые практики

//криминал

Черная метка  
«знака качества»

Коллектив Управления государственного автодорожного 
надзора по Кемеровской области Федеральной службы по над-
зору в сфере транспорта выражает глубокое искреннее соболез-
нование родственникам и сослуживцам по поводу безвременно-
го ухода из жизни

БЕЛОКОБЫЛЬСКОГО Алексея Семеновича,
бывшего главного инженера ГКУ «Дирекция автомобильных до-
рог Кузбасса».

АО «ГСК «Югория» сообщает: в связи с утерей бланка 
строгой отчетности считать недействительным следую-
щий бланк:

квитанцию формы А-7 серии 005- №841157.

// к власти с вопросом
Уважаемые кузбассовцы! С 24 по 26 февраля 2016 года 
с 15 до 17 часов вы можете обратиться к заместителям 
губернатора Кемеровской области, руководителям 
исполнительных органов государственной власти Кеме-
ровской области отраслевой и специальной компетен-
ции, иных организаций по телефонам «прямой линии»:
24 февраля - Шан-Син Владимир Михайлович, 
начальник департамента охраны здоровья населе-
ния Кемеровской области, тел. 36-42-84.
25 февраля - Цой Валерий Константинович, 
заместитель губернатора Кемеровской области (по 
вопросам социальной политики), тел. 58-15-36.
26 февраля - Шматок Юлия Николаевна, дирек-
тор некоммерческой организации «Фонд развития 
жилищного строительства Кемеровской области», 
тел. 38-52-01.
Ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 8.30 до 
17.30 работает телефон обращений к губернатору 
Кемеровской области - 58-41-97.

// развитие

Быстрее! Выше! Шире охват!
В Кузбасс поступит 19 млн 
рублей на ремонт спортзалов в 
сельских школах.

Кемеровская область вошла в 
число регионов, которым по ре-
зультатам конкурсного отбора вы-
делена субсидия из федерального 
бюджета в размере 19 млн 71 тыс. 
рублей на создание условий для за-
нятий физкультурой и спортом в 
общеобразовательных организа-
циях, расположенных в сельской 
местности.

Эти средства пойдут на ремонт 
школьных спортивных залов, ос-
нащение открытых плоскостных 
сооружений, перепрофилирова-
ние помещений под малые спорт-
залы.

В 2014 году министерством об-
разования и науки РФ по инициа-
тиве партии «Единая Россия» был 
запущен проект «Детский спорт». 
За это время в сельских школах 
Кузбасса отремонтировано 12 спор-
тивных залов, открыто два малых 
спортзала (за счет перепрофили-

рованных аудиторий) и шесть пло-
скостных спортивных сооружений, 
в 32 школах поставлено новое спор-
тивное оборудование.

Как сообщили в областном де-
партаменте образования и науки, 
за счет этих мер увеличилось ко-
личество детей, занятых внеуроч-
ной деятельностью спортивной на-
правленности, до 80,9% от общего 
количества учащихся данных школ, 
а в целом по сельским школам пока-
затель увеличился до 65,4%.

Пресс-служба АКО.

В Кемеровском государствен-
ном институте культуры людей 
с ограниченными возможно-
стями научат танцевать душой 
и взглядом. Здесь впервые в 
Кузбассе пройдет необычный 
мастер-класс по танцевальной 
терапии для инвалидов.

Эти курсы повышения квалифи-
кации для преподавателей средних 
и высших специальных учебных 
заведений, а также для социаль-
ных педагогов и волонтеров реа-
билитационных центров начались 
в институте культуры вчера и про-

ходят по программе «Танцевально-
двигательная терапия как средство 
профилактики и реабилитации па-
циентов с ограниченными возмож-
ностями здоровья».

Проводить мастер-класс в Кеме-
рово приехала из Москвы сооснова-
тель и вице-президент Российской 
ассоциации танцевально-двига-
тельной терапии Ирина Бирюкова.

- Не нужно путать танцевальную 
двигательную терапию с традици-
онным обучением танцам, - пояс-
нила Ирина Викторовна. - Наша 
главная идея заключается в том, 
что танец начинается с дыхания и 

движения глаз. И уже через такое 
танцевальное движение человек с 
ограниченными возможностями 
может выразить свой внутренний 
мир. В этой концепции прослежи-
ваются постмодернистские моти-
вы. Станцевать танец своей жизни 
может каждый, и в этом целитель-
ная сила искусства. По сути же цель 
этого необычного мастер-класса 
заключается в том, чтобы пока-
зать, как с помощью современных 
психологических подходов можно 
помочь человеку с ограниченными 
возможностями выразить себя.

Полина Спиридонова.

В предстоящее воскресенье в 
Кемерове пройдет отборочный 
тур всероссийского чемпионата 
по чтению вслух «Открой рот». 
Впервые состязания состоятся 
в прямом эфире радиостанции 
«Кузбасс FM».

Согласно правилам,  участники 
чемпионата должны прочесть за-
ранее выбранный организатора-
ми отрывок из книги, который они 
видят первый раз в жизни. Мастер-
ство чтецов (технику чтения и ар-
тистизм) будет оценивать жюри.

Проект «Открой рот» был при-
думан в Новосибирске в 2011 году, 
затем чемпионат чтецов распро-
странился по всей России. Если в 

позапрошлом году он проходил в 
25 городах, то в нынешнем охва-
тит уже 111. Чтецы, прошедшие 
отборочные испытания, в фина-
ле будут декламировать сонеты 
Шекспира в переводе Александра 
Финкеля.

Как рассказал главный редак-
тор «Кузбасс-FM» Александр Вино-
куров, для состязаний в Кемерове 
впервые выбран радийный формат.

- В Кемерове до этого читали на 
классических сценических пло-
щадках. Где и зрители, и жюри ви-
дели конкурсантов. В этом году, 
думаю, участникам будет сложнее. 
Если с техникой чтения все по-
нятно, то артистизм чтецам нуж-

но будет показать, когда их самих 
не видно. На сцене можно помочь 
себе руками, одеждой, мимикой, а 
тут работать придется только го-
лосом. Мы еще не решили, допу-
скать ли членов жюри к участни-
кам или посадить их в отдельную 
комнату, чтобы те их не видели, - 
поделился планами Александр.

Однако в любом случае конкурс 
обещает быть интересным. Чтобы 
принять в нем участие, денег не по-
требуется. Но необходимо зареги-
стрироваться по адресу: http://www.
biblioring.ru/join или на странич-
ках в соцсетях. Начало состязаний  
21 февраля в 14.00.

Юлия Матющенко.

В Заводском районе 
Кемерова наркополи-
цейские задержали с 
поличным мужчину и 
девушку, которые про-
мышляли сбытом синте-
тических наркотиков.

Оперативники при си-
ловой поддержке спецназа 
захватили их в тот момент, 
когда, сделав «закладки» с 
наркотиком, пара направ-
лялась от одного тайника к 
другому. Помимо расфасо-
ванных «доз», в автомобиле 
дилеров была обнаружена 
коробка из-под сока, а вну-
три нее — пакет с синтетиче-
скими наркотиками МДПВ 
и МДМА, более известными 
в просторечии как «желе-
зо» и «экстази». Общий вес 
«синтетики» составил более 
111 граммов (это более ты-
сячи условных разовых доз, 
от их продажи подельники 
могли выручить до 500 ты-
сяч рублей).

Задержанный 42-летний 
мужчина работает такси-
стом, он женат и имеет дво-
их детей. 19-летняя девушка 

- уроженка Новосибирска, 

она проживает в Кемерове 
с прошлого года, постоян-
ной работы не имеет и уже 
три года употребляет «син-
тетику».

Предварительно уста-
новлено, что наркотор-
говлей задержанные про-
мышляют с прошлого года. 
Сначала продавали их мел-
кими партиями «из рук в 
руки», а потом занялись 
бесконтактным сбытом зе-
лья через смс-сообщения 
и интернет. Характерной 
особенностью «почерка» 
наркодельцов было то, что 
пакетик с зельем вместе с 
контактным номером те-
лефона для будущих зака-
зов они обматывали черной 
изолентой – этакий фир-
менный знак...

В ходе расследования 
предстоит выяснить не 
только «географию» пре-
ступной деятельности диле-
ров, но и пути поступления 
к ним наркотиков.

В качестве наказания 
каждому из наркодельцов 
грозит до 20 лет лишения 
свободы.

Всеволод Владимиров.

Танец начинается с дыхания
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Организатор торгов ООО «ККК» (ИНН 4205137123, 650000, г. 
Кемерово, пр.Советский, 61, а/я932, oookkk@ngs.ru) сообщает 
о проведении торгов посредством публичного предложения 
по продаже имущества банкрота - ООО «Красный ключ» (ИНН 
4212030660, ОГРН 1104212000750, 652443, Кемеровская обл., 
Крапивинский р-н, с.Барачаты, ул.Юбилейная, 38, 2). Лот №1. 
Трактор К-700А, 1987г.в. Лот №2. Трактор К-701, 1990г.в. Лот 
№3. Трактор МТЗ-80.1, 1981г.в. Лот №4. Трактор МТЗ-80, 
1988г.в., Лот №5. Трактор МТЗ-82, 1982г.в. Лот №6. Трактор 
МТЗ-50, 1984г.в. Лот №7. Трактор МТЗ-80, 1987г.в. Лот №8. 
Трактор МТЗ-80Л, 1986г.в. Лот №9. Трактор МТЗ-80, 1987г.в. 
Лот №10. Трактор МТЗ-80.1, 1997г.в. Лот №11. Трактор МТЗ-
82.1, 1995г.в. Лот №12. Трактор МТЗ-82.1, 1996г.в. Лот №13. 
Трактор МТЗ-50, 1984г.в. Лот №14. Трактор МТЗ-80.1, 1992г.в. 
Лот №15. Трактор МТЗ-80.1, 1997г.в. Лот №16. Трактор МТЗ-
80.1, 1995г.в. Лот №17. Трактор МТЗ-80, 1992г.в. Лот №18. 
Трактор ЮМЗ-6КЛ, 1992г.в. Лот №19. Трактор Т-25А, 1993г.в. 
Лот №20. Трактор Т-25А, 1978г.в. Лот №21. Трактор МТЗ-80, 
1980г.в. Лот №22. Трактор МТЗ-50, 1974г.в. Лот №23. Трактор 
Т-150К, 1990г.в. Лот №24. Трактор Т-16М, 1983г.в. Лот №25. 
Трактор Т-16М, 1992г.в. Лот №26. Комбайн «СК-5М», 2001г.в. 
Лот №27. Комбайн «Дон-1500Б», 1997г.в. Лот №28. Комбайн 
«Топлайнер», 1994г.в. Лот №29. Комбайн «ACROS-530», 
2007г.в. Лот №30. Комбайн «Ягуар-850», 2007г.в. Лот №31. 
Кормозаготовительный комплекс «П-КЗК-4», 2007г.в. Лот 
№32. «КамАЗ-55102», 1985г.в. Лот №33. УАЗ-315192, 2003г.в. 
Лот №34. УАЗ-315122, 2002г.в. Лот №35. ЗИЛ-433362, 1993г.в. 
Лот №36. ГАЗ-3307 Г60ТА, 2000г.в. Лот №37. «КамАЗ-55102», 
1993г.в. Лот №38. ЗИЛ-ММЗ-4502, 1989г.в. Лот №39. ЗИЛ-
ММЗ-554М, 1993г.в. Лот №40. УАЗ-315195, 2008г.в. Лот №41. 
VOLKSWAGEN TOUREG, 2003г.в. Лот №42. «КамАЗ-55102», 
1988г.в. Лот №43. ГАЗ-3307, АТЗ-3608 Ш, 1994г.в. Лот №44. 
«КамАЗ-55111», 1991г.в. Лот №45. Центральная контора, 
кад. №42:05:0101001:442. Лот №46. Столовая и пекарня, кад. 
№42:05:0101001:440. Лот №47. Право аренды земельного 
участка, Крапивинский р-н, с.Барачаты, ул. Юбилейная, 40, кад. 
№42:05:0101001:0380. Лот №48. Право аренды земельного 
участка, Крапивинский р-н, с.Барачаты, ул. Юбилейная, 38, 
кад. №42:05:0101001:0384. Лот №49. Коровы, стадо с учетом 
естест. убытия, числ. на 2013г. 79 голов. Лот №50. УАЗ-31919, 

2004г.в. Лот №51. Коровы, стадо с учетом естест. убытия, числ. 
на 2013 г. 143 головы. Лот №52. ЗИЛ-ММ3-554М, 1987г.в. 
Лот №53. Виброцентробежный сепаратор «БЦС-50». Лот №54. 
Зерноочистительная машина Петкус К-547. Лот №55. Конный 
двор.

Имущество частично обременено залогом. С 
подробными характеристиками, состоянием, количеством, с 
документаций (при наличии) по тел. 89236070441.

Начальная цена лота (руб.): №1:248400, №2:178200, 
№3-4, 7-10, 14-17, 21:69750, №5:95400, №6, 13, 22:67500, 
№11-12:119250, №18:7497, №19:81000, №20:64800, 
№23:152280, №24-25:45000, №26:182250, №27:301500, 
№28:810000, №29:1773000, №30:3804030, №31:533250, 
№32:213750, №33:101970, №34:128700, №35:74970, 
№36, 53:198000, №37:306000, №38:99000, №39:171000, 
№40:207000, №41:459000, №42:297000, №43:144000, 
№44:288000, №45:3033900, 46:2700000, №47:11070, 
№48:19260, №49:2700378, №50:117000, №51:4888026, 
№52:94500, №54:225000, №55180000. Величина снижения 
начальной цены: 5%, период снижения: 3 календарных 
дня. Минимальная цена продажи имущества составляет 1 
руб. Торги по продаже лотов №1-51 будут проводиться в 
электронной форме на ЭТП «Фабрикант» (www.fabrikant.ru), 
Лотов №52-55 - в очной форме по адресу: с. Барачаты, ул. 
Юбилейная, 38.

Заявки по лотам №1-51 принимаются с 9.00 22.02.2016 
г. до 9.00 25.04.2016 г. (время московское) - на участие в 
торгах посредством публичного предложения. Заявки по 
лотам №52-55 принимаются по адресу проведения торгов в 
рабочие дни, с 22.02.2016 г. по 25.04.2016 г., с 9.00 до 17.00 
(время местное).

Оформление заявки на участие в торгах, перечень 
представляемых документов и требования к их оформлению 
осуществляются в соответствии с п. 11 ст. 110 ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)», Приказом от 15.02.2010 
г. №54 Минэкономразвития, а также требуется нотариальное 
согласие супруга на участие в электронных торгах, акт 
ознакомления с имуществом, без которого претензии по 
качеству и состоянию имущества не принимаются.

К заявке должен быть приложен документ, 

подтверждающий оплату задатка. Задаток в размере 5% 
начальной цены Лота должен поступить на расчетный 
счет организатора торгов: ООО «ККК», ИНН4205137123, 
р/с №40702810720130100217, Филиал ПАО «БИНБАНК» в 
Новосибирске, к/с 30101810550040000842, БИК 045004842. 
Победителем торгов при проведении торгов посредством 
публичного предложения право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, который 
представил в установленный срок заявку на участие в 
торгах, содержащую предложение о цене имущества 
должника, которая не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов. В случае, если несколько 
участников торгов представили в установленный срок 
заявки, содержащие различные предложения о цене 
имущества должника, но не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, предложившему 
максимальную цену за это имущество. В случае, если 
несколько участников торгов представили в установленный 
срок заявки, содержащие равные предложения о цене 
имущества должника, но не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, который первым 
представил в установленный срок заявку на участие в торгах. 
В течение пяти дней с даты подписания итогового протокола 
конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор купли-продажи имущества 
с приложением проекта данного договора (проект 
размещен на электронной площадке) в соответствии с 
представленным победителем торгов предложением о цене 
имущества. Расчёт за приобретённый Лот производится в 
течение 30 дней с даты подписания договора купли-продажи 
путем перечисления денежных средств на р/с ООО «ККК», 
ИНН4205137123, р/с №40702810720130100217, Филиал ПАО 
«БИНБАНК» в Новосибирске, к/с 30101810550040000842, 
БИК 045004842.

О фасонах больше не спорят
В Кемерове прошла пре-

зентация единой школь-
ной формы для Кузбасса. 
Коллекция утверждена 

и особых возражений от первых 
зрителей не получила. Фабри-
ки готовы её шить, а родители – 
покупать. Открытыми остаются 
вопросы, где и почём.

Напомним, фабрики-участ-
ники Ассоциации предприятий 
текстильной промышленности в 
прошлом году разработали кол-
лекцию формы, которая будет 
предложена родителям учени-
ков в качестве эталона (носить 
или нет – будут решать внутри 
школы). По мысли авторов идеи, 
которую поддержали област-
ные власти, единая коллекция не 
только положит конец извечным 
родительским спорам о цветах и 
фасонах, но и сэкономит семей-
ный бюджет. А главное – дети бу-
дут носить качественную и безо-
пасную одежду.

Цвет знаний – синий
На подиумный показ новой 

коллекции и на продолживший 
его круглый стол под руковод-
ством начальника областного де-
партамента промышленности 
Сергея Карпунькина пригласили 
представителей регионального и 
муниципальных родительских 
комитетов, руководителей школ 
и предприятий лёгкой промыш-
ленности. Пока юные модели де-
монстрировали одежду, предста-
витель ассоциации Никита Конин 

рассказал, как создавалась кол-
лекция. «Мы, производители сер-
тифицированной школьной одеж-
ды, совместно отобрали модели, 
наиболее востребованные деть-
ми, согласовали единую ткань и 
отшили всю коллекцию с учетом 
многолетнего опыта производства 
и продаж».

В основе коллекции – дело-
вой стиль. Цвет единой школьной 
формы – тёмно-синий. По мнению 
психологов, он самый благопри-
ятный для учеников, и именно его 
предпочитает большинство по-
купателей. Однотонность, однако, 
разбавляют вставки и отдельные 
детали одежды в сине-красно-бе-
лую клетку и полоску.

В базовой коллекции три ком-
плекта: для младшей, средней и 
старшей школы. Например, ос-
новной комплект для девочек 
средней школы включает класси-
ческий жилет из однотонной тка-
ни с отделкой в клетку или трико-
тажный жилет с красно-белыми 
полосами и юбку – однотонную 
или в клетку. У мальчиков ана-
логичный строгий верх и класси-
ческие брюки. В дополнительной 
коллекции для девочек есть менее 
строгие, актуальные сегодня пла-
тья с белыми воротничками раз-
ного фасона.

Коллекцию будут шить из ви-
скозной или полушерстяной тка-
ни – по желанию заказчика. Сред-
няя цена на базовый комплект 
колеблется в пределах от 2000 до 
2500 руб. По словам Никиты Ко-
нина, изготавливать форму едино-

го образца сегодня готовы семь из 
двенадцати фабрик – членов ассо-
циации и общей ценовой полити-
ки пока не выработано.

Купить бы рады…
Представители торговли, школ 

и родительских комитетов о новой 
коллекции отозвались положи-
тельно. Пожалуй, единственное 
замечание-пожелание, высказан-
ное производителям, – отказать-
ся от шерстяной одежды в пользу 
хлопковой: в первой детям слиш-
ком жарко.

В общем и целом потребите-
ли выразили готовность заказы-
вать и покупать форму. Но оста-

ется больной вопрос: где? По 
словам потребителей, продукция 
кузбасских фабрик в торговой 
сети широко не представлена. По 
данным департамента промыш-
ленности, местный производи-
тель одевает в форму только 30% 
школьников. Пять процентов ро-
дителей заказывают форму за 
пределами региона. Остальное 
приходится на одежду, куплен-
ную в торговой сети. В том числе 
и контрафакт (несертифициро-
ванная продукция не гарантиру-
ет, что ребёнок, например, не бу-
дет потеть).

«Мы работаем с пятью веду-
щими фабриками России, – гово-
рит владелец магазина школьной 

формы в Междуреченске Ната-
лья Милентьева. – Продукции 
кузбасских производителей у нас 
представлено около 10%. При 
этом качество очень хорошее: не 
было ни одного нарекания».

Но покупатель голосует ру-
блём, и цены у производителей 
школьной формы из других реги-
онов, по словам собеседника га-
зеты, по крайней мере в прошлом 
году, были ниже. «Комплект жи-
лет/юбка или жилет/брюки для 
младших классов стоил 1600-1700 
рублей. Но нужно учитывать, что 
ткань для школьной формы в Рос-
сии практически не производят: 
наши фабрики зависят от доллара. 
Так что, возможно, цена в 2000–
2500 рублей вполне оправданна, 
тем более если речь идёт о ком-
плекте на детей постарше. Другое 
дело, учитывает ли производитель 
надбавку продавца».

Кузбасские производители в 
состоянии закрыть потребность 
в школьной форме на 100% (дан-
ные департамента промышленно-
сти). Главное, чтобы их продукция 
была во всех смыслах доступной. 
Как сообщил Сергей Карпунькин, 
вопрос дистрибуции – будут ли 
это точки от фабрик на школьных 
базарах, выездная торговля, дого-
воры с сетями и так далее, сейчас 
обсуждается. По итогам круглого 
стола производителям рекомен-
довано установить единые цены 
на школьную форму. Родители по-
просили сделать их максимально 
демократичными.

Ксения Гордийчук.
  Единая форма может появиться в кузбасских школах уже в но-
вом учебном году. Фото Федора Баранова.
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Капитанская вдова
Галина была на педагогических 

курсах, когда пришло сообщение: 
заболели ее дети – пятилетняя Та-
нечка и двухлетний Денис.

Еще накануне всё было хорошо, да и 
материнское сердце беды не предчув-
ствовало. Но она все равно купила билет 
на ближайший поезд и – домой, к своим 
родителям, которым доверила детей.

На вокзале ее встретил грустный отец. 
И почему-то рядом с ним были военные. 
Как выяснится потом, они сопровожда-
ли печальный «груз 200», перенесенный 
из самолета в поезд. Тот самый, в кото-
ром ехала Галина. Но и тогда ее сердце не 
ныло. За окном был цветущий май 1987 
года…

Выйти замуж 
за лейтенанта

Оба они учились в Тюмени. Юрий – 
курсант высшего военно-командного 
училища, а она – студентка университета.

У Юрия был друг по училищу, а у Гали-
ны – подруга по комнате в общежитии. И 
вот однажды этот друг пришел к подру-
ге вместе с Юрием. А в комнате – Галина. 
Это можно назвать и судьбой, и счастли-
вой случайностью, и любовью с первого 
взгляда.

Поженились они через два года друж-
бы. Родителям Галины зять-кузбассовец 
пришелся по душе. И Галина Партицким 
понравилась. Умница, красавица, трудо-
любивая и добрая.

Юрий водил молодую жену по улицам 
родного Гурьевска, по его хвойному пар-
ку. И в лес они ходили, и на берег озера, 
и в ромашковые поля. Юрий всегда брал 
с собой фотоаппарат. И снимал, снимал, 
снимал. А потом по ночам печатал фото. 
Когда Галина просыпалась, пачка сним-
ков уже лежала на столе. Она расклады-
вала их, словно лепестки ромашки: «Лю-
бит, любит, любит!» Вот так мгновения 
их счастливых совместных лет Юрий и 
оставил на долгую и светлую память. Это 
годы не перелистать назад, а альбомы 
с фотографиями можно. И вспоминать, 
вспоминать... Как они жили, как любили.

Кстати, жила эта любящая пара не в ша-
лаше. Свою отдельную квартиру получи-
ли и на Дальнем Востоке, куда Юрия на-
правили после окончания училища. Здесь 
у них родилась Танечка. Иногда Галине ка-
залось, что папу дочка любит даже больше, 
чем ее. А девочка однажды заявила:

– Я выйду замуж только за папу!
Все, конечно, смеялись.

Тише, Танечка, 
не плачь!

С Дальнего Востока Юрия Партицкого, 
уже капитана, перевели служить в Кали-
нинград. Там в семье родился второй ре-
бенок, сынок Дениска. И там была своя 
квартира. И там Галина старалась быть 
хорошей хозяйкой. Чтобы Юрию всегда 
хотелось приходить домой. А когда они 
были все вместе – это уже был праздник. 
И на эти домашние праздники Юрий при-
ходил с цветами.

Сюрприза ждала Галина от мужа и в 
день своего юбилея – тридцатилетия. А 
Юрий пришел с новостью:

– Меня отправляют в Афганистан.
В тот день букет, подаренный мужем, 

Галина поливала своими слезами.
В дорогу собирались вместе. Он – в чу-

жую страну, а она с детьми – в отчий дом 
в Тюменскую область. У родителей ей с 
детьми будет легче переживать разлуку...

Новый, 1987 год встречали вместе. За 
хорошую службу капитана Партицко-
го поощрили месячным отпуском. За его 
дни Юрий успел многое. Например, сма-

стерил сказочную печку, на которую по-
садил сына Дениску в костюме Емели. А 
дочку на новогодний праздник наряди-
ли царевной Несмеяной. Столько радости 
было! Правда, сначала, как только Юрий 
появился на пороге дома и хотел взять 
сынишку на руки, тот отпрянул:

– Ты не мой папа, – сказал малыш. – 
Мой папа вон, на зеркале, – и показал руч-
кой на фотографию Юрия, помещенную 
на зеркальной раме. Все вновь смеялись…

Наведалось капитанское семейство и в 
Гурьевск. Собрались с родными за боль-
шим столом. Лишних вопросов об Афга-
не Юрию не задавали. Чтобы не бередить 
душу. Да и знали: он всего не расскажет. 
Такое было время.

А Юрий и говорил, и мечтал только о 
хорошем. Вновь не выпускал из рук фо-
тоаппарат, вновь водил Галину по завет-
ным уголками своего детства. Заглянул и 
в родную 10-ю школу. Показал парту, за 
которой сидел. Юру в школе любили. Для 
всех он был своим парнем.

Но пришло время прощаться. Обня-
лись, поцеловались.

– Помаши папе ручкой! – сказали Тане.
А она вдруг заплакала. Навзрыд. Успо-

каивали девочку долго. Потом, вздохнув 
не по-детски, пятилетняя Таня тихо про-
изнесет:

– Я знаю, папа больше не приедет.
Все, кто услышал эти слова девчушки 

сквозь слезы, почувствовали, как озноб 
пробежал по телу.

«Комиссар, справа духи!»
Хоронили Юрия Константиновича 

Партицкого в Гурьевске, со всеми поче-
стями. И уже после похорон Галина по-

лучила от мужа письмо, в конце которого 
стояла дата: «1 мая 1987 года».

«Галя, любимая, здравствуй! Погода 
сегодня не праздничная. Наступил сезон 
ветров. 5 июля я буду выезжать из Кабула 
в Ташкент. Так что мы с тобой можем там 
встретиться…»

Все письма мужа Галина Владимиров-
на знает наизусть. Как и запись с голосом 
замполита роты Сергея Павлова, приез-
жавшего в Гурьевск.

Но сейчас Галина Владимировна 
оставляет меня один на один с этим го-
лосом. Сама она слышать его не в силах. 
Слезы душат.

Мне кажется, и сам замполит расска-
зывал о последнем бое командира роты 
Юрия Партицкого с горьким комком, 
подкатившим к горлу:

«Сразу после Дня Победы, 10 мая 1987 
года мы ушли на операцию в район Ча-
рикарской «зеленки». Есть такое пе-
чально известное место в Афганистане. 
В районе «зеленки» была застава, охра-
нявшая подходы к военному советско-
му аэродрому. На заставе закончились 
боеприпасы. Вот мы их и должны были 
доставить. Вошли в «зеленку» утром 12 
мая. Мы шли впереди, как отряд обеспе-
чения движения. На заставе разгрузили 
боекомплект. А на обратном пути встре-
тилась душманская засада из пяти групп. 
В каждой человек по тридцать: гранато-
метчики, автоматчики, снайперы. Был 
очень тяжелый бой. Как мы ни эконо-
мили патроны, к концу второго часа боя 
они стали заканчиваться. Когда наши 
пулеметы замолчали, душманы пошли 
в атаку, уже не прячась. Мы стали отхо-
дить к дороге. Я не заметил, что появи-
лось еще несколько духов. Их заметил 

капитан Партицкий, исполнявший обя-
занности командира инженерно-сапер-
ной роты.

– Комиссар, справа духи! – предупре-
дил капитан. Это были его последние 
слова. Теперь я понимаю, что своим пре-
дупреждением он выдал себя. Пуля душ-
манского снайпера сразила нашего ко-
мандира…»

…В десятой школе уже стало традицией 
включать эту запись именно 12 мая для 
ребят выпускного класса. Учитель исто-
рии Галина Владимировна Партицкая 
тоже на этой линейке.

После похорон своего мужа она оста-
лась в Гурьевске. Приняла приглашение 
работать в школе, где учился ее незаб-
венный Юрий. А его родители стали для 
Галины мамой и папой. Они ласково на-
зывали ее доченькой, помогали растить 
Танюшку и Дениса.

Всё хорошо сейчас у капитанской доч-
ки и капитанского сына. Получили хоро-
шее образование, сейчас у них хорошая 
работа и всё хорошо в личной жизни.

– И у меня всё хорошо, – тихо говорит 
Галина Владимировна, преклонив голову 
перед портретом мужа, что стоит в скве-
ре Памяти. Она принесла своему Юрию 
алые гвоздики. Ведь он дарил ей не толь-
ко букеты, но и ромашковые поля. И не 
надо было гадать на этих ромашках. Лю-
бит! Любит! Любит!

Любит и она. До сих пор. Оказывает-
ся, так можно. Это дает силы жить, вы-
ступать перед ребятами, показывать им 
награды мужа. Орден Красного Знамени, 
которым наградили капитана посмертно, 
получала уже она. По праву, конечно.

А еще по праву получила она «дру-
зей по наследству». Так, улыбаясь, на-
зывает Галина Владимировна бывших 
одноклассников мужа. Они собираются 
на памятные даты и в дни рождения. В 
марте у Галины Владимировны юбилей. 
Годы не отняли у нее не только любви, 
но и красоты. Как у стройных берез и 
кудрявых яблонь, что растут на улице 
имени капитана Юрия Партицкого. А 
вот и дом, где он жил. Сейчас в нем но-
вые хозяева. Но всё равно Галина время 
от времени подходит к этому дому. С та-
ким же замиранием сердца, как много 
лет назад. Но тогда ее рука была в руке 
Юрия…

Галина Бабанакова.
г. Гурьевск.

  К своему незабвенному и любимому капитану Галина приходит с цветами. 
Фото Федора Баранова.

  Восемь счастливых лет длился их медовый месяц.

  Последнее письмо Юрия пришло уже 
после его похорон.
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//  перспектива

Наш край покорён.
Впереди – другие
Известная кемеровская певица, актриса и режиссер 
Елена Евстропова отправилась «на повышение»

Елена Николаевна приняла лестное 
предложение и согласилась стать 
главным режиссером Ханты-

Мансийского областного театра кукол. 
Она уже уехала на новое место работы, 
ее проводили многочисленные друзья и 
поклонники.

Елена Евстропова окончила 
Кемеровский государственный институт 
культуры и искусств, а в 2013-м получила 
еще и диплом Санкт-Петербургской 
академии театрального искусства по 
специальности «Режиссер театра кукол».

В Кемеровском областном театре 
кукол имени А. Гайдара она работала 
актрисой с 2002 года, сыграла около 
сорока ролей. Самые запомнившиеся 
среди них – Курица, Лис (в спектакле 

«Медвежонок Рим-тим-ти»), Мари 
(«Синяя борода»), Ассоль, Мери («Алые 
паруса»), Буратино («Буратино»), Жен-
щина в черном («Евгений Онегин»).

В нашем театре Евстропова поставила 
и ряд собственных спектаклей: 
«Заколдованный лес», «Цирк Шардам», 
«Золотой цыплёнок», «Непослушная 
Снежинка», «Белка и пумпурум».

На творческий вечер актрисы и 
режиссера, состоявшийся в театре 
«Встреча» КемГУ, пожелать ей удачи 
на новом месте и в новой должности 
собралось немало признательных 
земляков.

– В Кемерове я уже, наверное, около 
тридцати лет, это мое место силы, здесь 
живут все мои друзья, – рассказала 

Елена Евстропова. – И эмоции у меня 
сейчас на две половины поделились. 
С одной стороны, это неимоверная 
грусть, что уезжаю, а с другой – радость: 
впереди новая работа, новые люди, 
новые перспективы. Люблю, когда 
жизнь не застаивается, а идет вперед. 
В Ханты-Мансийске мне предложили 
неплохие условия. Я еду работать 
на должность главного режиссера в 
молодой театр, ему только восемь лет. 
И это предложение вдвойне для меня 
интересно, потому что это хорошая 
должность, а еще это театр, который 
нужно строить практически с самого 
начала. И у меня на этот счет очень 
большие планы.

Полина Спиридонова.

  Елена Евстропова во время одного из уличных 
представлений в Кемерове. Фото Максима 
Федичкина.

В связи с досрочным прекращением 
полномочий члена избирательной 
комиссии Кемеровской области с правом 
решающего голоса, предложенного для 
назначения Центральной избирательной 
комиссией Российской Федерации, и в 
соответствии со статьей 29 Федерального 
закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» Совет народных 

депутатов Кемеровской области ведет 
прием предложений по кандидатуре чле-
на избирательной комиссии Кемеровской 
области с правом решающего голоса.

Срок приема предложений - до 11 
марта 2016 года.

Предложения принимаются по 
прилагаемой форме в соответствии с 
Постановлением СНДКО №1259 от 10 мая 
2011 г. 

//  Спрашивали? Отвечаем

Пенсионные планы
На вопросы, касающиеся изме-

нений в пенсионном законода-
тельстве, отвечают заместители 

управляющего отделением ПФР по Ке-
меровской области Ольга Фалалеева и 
Тарас Башкиров.

- Вопрос об обещанной добавке к 
пенсии сельским пенсионерам. Так 
будет ли в этом году на 25% увели-
чена страховая пенсия?

Ольга Фалалеева:
- В связи с вступлением в силу Феде-

рального закона от 29.12.2015 №385-ФЗ 
норма об установлении неработающим 
пенсионерам, проработавшим не менее 
30 календарных лет в сельском хозяй-
стве, повышенной фиксированной вы-
платы к страховой пенсии на весь пери-
од проживания в сельской местности на 
25 %, приостановлена до 1 января 2017 
года.

- «Письма счастья», что раньше 
приходили из ПФР, теперь переста-
ли приходить. Как теперь отследить, 
уплачивает ли работодатель за ра-
ботника страховые взносы?

Тарас Башкиров:
- «Письма счастья» перестали направ-

ляться Пенсионным фондом в 2013 году 
по причине изменений в законодатель-
стве, отменивших эту обязанность. Но 
сейчас существует несколько других 
способов получения информации о со-
стоянии своего счета:

- прийти в Пенсионный фонд с паспор-
том и СНИЛСом. В этом случае выписку 
можно получить в срок до 10 дней;

- зарегистрироваться в Личном ка-
бинете застрахованного лица на сайте 
Пенсионного фонда РФ www.pfrf.ru или 
на портале госуслуг www.gosuslugi.ru. В 
этих сервисах можно получить выписку 
со своего счета мгновенно и неограни-
ченное количество раз.

Кроме того, Пенсионный фонд за-
ключил соглашения с рядом банков, в 
которых также можно получить эти 
данные: через операциониста, в бан-
коматах, в онлайн-приложениях бан-
ков. Среди них: Сбербанк, Газпромбанк, 
Банк Москвы, Банк ВТБ 24.

- К кому можно обраться, чтобы 

привлечь к уголовной и админи-
стративной ответственности рабо-
тодателя, не уплачивающего стра-
ховые взносы?

Тарас Башкиров:
- К сожалению, законопроекты о вне-

сении дополнений в Уголовный кодекс 
в части привлечения к ответственно-
сти должников за неуплату страховых 
взносов до сих пор не приняты Госду-
мой. Надеемся, что в этом году внесен-
ные законопроекты будут рассмотрены 
и приняты.

В настоящее время Пенсионный 
фонд организует взыскание задолжен-
ности через выставление на счета долж-
ника инкассовых поручений или на-
правление постановлений судебным 
приставам для взыскания за счет иму-
щества должника. Только в 2015 году 
на счета должников направлены инкас-
совые поручения на сумму 5,5 млрд ру-
блей, а приставам переданы постанов-
ления на 1 млрд рублей.

- Как обстоят дела с созданием 
единой государственной информа-
ционной системы социального обе-
спечения, введение которой возло-
жено на ПФР?

Тарас Башкиров:
- Этот закон выводит систему персо-

нифицированного учета ПФР на новый 
уровень. Не секрет, что ПФР создал са-
мую полную и самую достоверную базу 
данных на всех граждан РФ. В связи с 
неразберихой, которая сегодня присут-
ствует в направлении оказания адрес-
ной социальной помощи нуждающим-
ся гражданам, Пенсионный фонд за 
2016 и 2017 года должен организовать 
взаимодействие со всеми структурами, 
которые оказывают помощь нуждаю-
щимся гражданам. Подготовка к этому 
уже началась. На федеральном уровне 
уже разрабатывается план мероприя-
тий. По итогам 2014 года между ПФР и 
ФНС проведена сверка данных. Вводит-
ся ежемесячная отчетность, в составе 
которой появляется ИНН для удобства 
взаимодействия между двумя ведом-
ствами.

Подготовила Мария Макова.
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О городе за пять минут
Тысячи подписчиков и миллионы просмотров – 
вот она, мечта современного блогера. 20-летняя 
студентка Кемеровского института культуры 
Екатерина Романенко создала свой собствен-
ный канал о путешествиях на «YouTube», назы-
вается он «Эй, Россия!». В свободное от учебы 
время девушка ездит по городам страны, сни-
мает о них небольшие ролики и выкладывает 
в Интернете. Пока подписчиков у начинающего 
блогера не так много, но кемеровчанка уверена, 
что сможет сделать свой канал популярным. 
Об этом мы с ней и поговорили.

– Катя, как ты решила стать 
блогером?

– Сейчас я учусь на третьем 
курсе по специальности «куль-
турология». Идея вести свой блог 
родилась два года назад, когда я 
стала активным пользователем 
«YouTube», смотрела разные ка-
налы, стала подписываться на 
новости особенно интересных 
блогеров. И в какой-то момент 
поняла, что большинство видео, 
которые они снимают, носит ис-
ключительно развлекательный 
характер, либо это видео о себе 
любимых, о себе красивых, по-
знавательного контента мне 
мало встретилось. Ну а посколь-
ку я сама мечтаю путешествовать, 
то и решила совместить прият-
ное с полезным и сделать тревел-
блог о моих поездках именно по 
российским городам, потому что 
информации о путешествиях за 
границу у нас предостаточно.

– Когда официально поя-
вился твой канал и где ты уже 
успела побывать?

– Канал я создала в мае 2015 
года. Подписчиков у меня пока 
немного, роликов на сегодня 19, 
и еще три я монтирую сейчас. 
Начала я со своего родного Ле-
нинска-Кузнецкого. Поснимала, 
смонтировала, мне понравилось. 
Так и началось. Уже сделала сю-
жет о Кемерове, съездила в Томск, 
Красноярск, Новосибирск, Бар-
наул. А в эти январские канику-
лы мы путешествовали с группой 
из вуза по Золотому кольцу Рос-
сии: были во Владимире, Сузда-
ле, об этих городах я тоже насни-
мала любопытного материала. 
Большую часть времени я учусь, 
поэтому поездки свои планирую 
в соответствии с графиком ин-
ститутских занятий.

– Кто тебя обучал оператор-
скому делу?

– Я сама абсолютно всему учи-
лась с нуля. А первое, что сдела-
ла, – купила видеокамеру с хо-
рошим объективом и режимом 
видеосъемки. До этого, навер-
ное, больше месяца сидела в Ин-
тернете – изучала ассортимент, 
искала для себя оптимальный 
вариант. Деньги скопила, и роди-
тели помогли, конечно. С опла-
той поездок они тоже помогают, 
а какие-то деньги я откладываю 
от своей стипендии, премий, пы-
таюсь где-то подработать.

– Чем ты руководствуешь-
ся при выборе того или иного 
города?

– Во всех городах, о которых 
я снимала ролики, живут мои 
друзья, которые могут расска-
зать о них что-то интересное 
или помочь составить маршрут 
моего с ним знакомства. Конеч-
но, благодаря их помощи мне 
легче сориентироваться, но в 
дальнейшем я буду рассказы-
вать и о таких городах, в кото-
рых самой хотелось бы побы-
вать или о которых мало кому 
известно.

– Снимаешь то, что лич-
но тебе интересно, или это 
какие-то знаковые достопри-
мечательности города?

– Конечно, я стараюсь охва-
тить и памятники, и места, на 
которые интересно посмотреть. 
Но чаще всего получается, что я 
просто иду по городу и что вижу, 
то и снимаю. Выходит такое 
настроенческое видео о горо-
де, штрихи к его портрету, что-
бы человек посмотрел и позна-
комился с ним, а может быть, и 
захотел туда съездить. Ведь за-
частую представления людей 
стереотипны. К примеру, сред-
ний житель центральной России 
искренне уверен, что Кузбасс – 
это шахты, а Сибирь – медведи. 
И все наши города в его пред-
ставлении на одно лицо, но ведь 
это не так. Подобные мифы я и 
хочу развенчивать на своем ка-
нале.

– Какова продолжитель-
ность твоих роликов?

 – В среднем минут пять. Ино-
гда три, но бывает и семь, когда 
что-то очень интересное. К при-
меру, когда монтировала видео о 
поездке в Томск, где мне удалось 
хорошо поснимать и их Лагер-
ный сад, и Набережную, и Вос-
кресенскую гору, решила сде-

лать его побольше. Сознательно 
не хочу делать длинные фильмы, 
потому что они и так есть. И пре-
жде всего, конечно, ориентиру-
юсь на формат «Ютуба».

– Какие возможности для 
заработка предоставляет ви-
деохостинг?

– Когда ты набираешь доста-
точно большое и стабильное 
количество подписчиков, по-
является возможность взаимо-
действовать с рекламодателями. 
И за каждый переход зрителя по 
ссылке рекламодателя они пла-
тят определенную сумму – в за-
висимости от количества кликов. 
Чтобы раскрутить свой канал, 
нужна еще и самореклама: ты 
платишь другому блогеру, уже 
ставшему относительно извест-
ным, чтобы он дал в своем видео 
ссылку на тебя. И чем больше у 
него подписчиков, тем дороже 
тебе такая реклама обойдется. 
А поскольку дорогую рекламу я 
себе позволить пока не могу, ищу 
свой собственный формат, кото-
рого еще не было.

– Про твои планы интерес-
но было бы узнать.

– В ближайшее время поеду 
в Шерегеш, может быть, удаст-
ся там найти информацион-
ных партнеров, спонсоров. На 
лето уже запланировала посе-
тить Анжеро-Судженск, Ново-
кузнецк, Междуреченск. Есть 
еще идея поехать на Урал, но это 
уже от финансов будет зависеть. 
А еще хочу попробовать себя 
в формате так называемого со-
циального эксперимента: ини-
циировать какие-то ситуации и 
проверять прохожих в разных 
городах на отзывчивость и го-
степриимство.

Полина Спиридонова.

  В России больше тысячи городов, и Екатерина мечтает рассказать обо всех.

//  для справки

«YouTube» – видеохостинг, или сайт, предоставляющий пользовате-
лям услуги хранения, доставки и показа видео. Пользователи могут 
загружать, просматривать, оценивать, комментировать ролики и 
делиться видеозаписями.
Блог – интернет-журнал событий, онлайн-дневник, основное со-
держимое которого — регулярно добавляемые записи: текст, изо-
бражения или мультимедиа. В отличие от традиционного дневника 
блоги обычно публичны и предполагают сторонних читателей, ко-
торые могут оставлять свои комментарии и вступать в полемику с 
автором блога.



19 (26387)  //  Четверг, 18 февраля 2016 9адреса внимания

  Авторы идут к читателю: свежий номер газеты с доставкой лично в руки. Фото Федора Баранова.

//  акция

А за что? А просто так!
17 февраля мир отме-
чает День спонтанного 
проявления добро-
ты. В России об этой 
традиции пока знают 
немногие. Сотрудни-
ки газеты «Кузбасс» 
проверили, как кеме-
ровчане отреагируют 
на неожиданное при-
ятное, и заодно соз-
дали им праздничное 
настроение посреди 
рабочего дня.

В уже по-весеннему солнеч-
ный, но еще по-зимнему хо-
лодный день редакционный 
коллектив вышел к ближай-
шему торговому центру, что-
бы подарить прохожим немно-
го тепла, а также свежий номер 
газеты «Кузбасс» и шоколадку. 
Остановленные в своей спеш-
ке (на часах – время обеденно-
го перерыва), уже привыкшие 
на ходу отмахиваться от улич-
ных промоутеров кемеровчане 
в итоге с удовольствием бра-
ли подарки и дарили улыбку в 
ответ. «Я, конечно, не ожида-
ла сегодня, что у меня такой 
праздник получится, но мне 
очень приятно, – призналась 
Любовь Васильевна Ворони-
на. – Я начинала свою трудо-
вую деятельность в старейшей 
типографии города за ДК «Мо-
сква», работала приёмщицей 

в газетном цехе, а теперь сама 
покупаю газету «Кузбасс».

«Приятно! – делится впечат-
лениями Ирина Сергеевна Иг-
натова. – Я пошла за покупка-
ми и как раз собиралась взять 
газету: дочь с ребенком сидит, 
на улицу не выходит, так хоть 
чтобы она немножко что-то чи-
тала. Так что вы очень кстати».

Попутно журналисты рас-
сказывали своим читате-
лям о Всемирном дне спон-

танного проявления доброты. 
Большинство «респонден-
тов» слышат о таком праздни-
ке впервые, но при этом счита-
ют, что он, безусловно, нужен. 
«Мне кажется, очень даже по-
лезный праздник, потому что 
доброты мало в наших сердцах 
осталось, – говорит молодая 
мама Елена. – Мы как-то все 
загружены своими делами, не 
замечаем простых мелочей».

Как выяснилось, некоторым 

людям добрые слова поддержки 
сегодня особенно необходимы.

– Сегодня не мой день, за что 
ни возьмусь, ничего не получа-
ется! – сетует пенсионерка.

– Не расстраивайтесь, возь-
мите газету и шоколадку. Весь 
день впереди, и всё у вас полу-
чится!

– Спасибо вам большое!
Также сотрудники редак-

ции интересовались у прохо-
жих, что хорошего те сдела-
ли сегодня. И выяснилось, что 
приятное получается из каких-
то мелочей. Водитель Миха-
ил сегодня утром совершенно 
спонтанно принёс жене кофе в 
постель, студентка Ирина по-
кормила птиц, а пенсионер Ви-
талий порадовал незнакомо-
го человека. «Захожу утром в 
троллейбус, вижу, кондуктор 
сидит грустная-печальная. За-

совываю руку в карман, а там 
мандарин – утром мне жена 
дала с собой. Достаю его и про-
тягиваю кондуктору, а она гла-
за широко так открыла. «Это 
мне? А за что?». Говорю: «Про-
сто так!» И она просияла».

Другие кемеровчане и вовсе 
начали день с больших краси-
вых поступков. Бывший сле-
дователь Елена с утра закрыла 
кредит за подругу. А кемеров-
чанку Ларису Дудар поздрави-
тельный десант «Кузбасса» за-
стал на пути к подопечной: уже 
много лет она по зову сердца 
помогает престарелой женщи-
не. Наша добрая читательни-
ца получила двойной комплект 
подарков – для себя и подруги.

Всего газетчики за полча-
са поздравили около ста кеме-
ровчан. Эксперимент показал, 
что дарить и принимать добро 
просто так наши люди готовы. 
«Поначалу они были насторо-
жены, а потом, когда уже по-
нимали, о чем идет речь, реа-
гировали хорошо, – говорит 
первый заместитель редактора 
газеты Наталья Гузева. – Была 
ответная доброта, позитивные 
эмоции. Это заряд бодрости, 
который, я думаю, не пройдёт 
бесследно. Это возможность 
остановиться среди беготни, 
подумать о том, что есть хо-
рошего: о своих близких, о 
тех, кто рядом. И лишний раз 
улыбнуться».

Кстати, недавно всем куз-
бассовцам представилась про-
стая, но вполне реальная воз-
можность сделать доброе дело. 
По решению губернатора Ама-
на Тулеева средства, перечис-
ляемые в благотворительный 
фонд Дня шахтера – 2016, пой-
дут на строительство детского 
корпуса Кемеровской област-
ной клинической больницы 
(необходимые реквизиты раз-
мещены на сайте газеты «Куз-
басс» – www.kuzbass85.ru).

Ольга Смирнова.

  Улыбка и шоколадка для поднятия иммунитета.
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Карп и его окрестности
Карпфишинг – спор-
тивная ловля карпа по 
принципу «поймал-от-
пустил». Карпятники 
– люди, «больные» 
карпфишингом. С од-
ним из них, новокуз-
нечанином Виктором 
Степанищевым, наш 
разговор…

– Правильно понимаю, что 
карпятники – те ненормаль-
ные, которые ловят рыбу и бро-
сают ее в воду?

– Да, это мы.
– И в чем высший смысл?
– В том, чтобы перехитрить, по-

бедить. Это спорт, можно сказать, 
даже философия. Поймал и… от-
пустил.

– Ты рыбак с детства?
– Да, отец с пяти лет начал меня 

с собой таскать, поэтому, наверное, 
так всё и сложилось.

– И как давно у тебя появи-
лось это отклонение от нор-
мальной рыбалки?

– В 2002-2003 году, когда в стра-
не по-английски, как мы называем, 
начали ловить правильными сна-
стями, правильной оснасткой.

– То есть ты нормальный ры-
бак, возраст под сорок, и тебе 
вдруг на голову падает… карп?

– Совершенно верно, так и полу-
чилось… Я раньше ловил всё под-
ряд, зимней рыбалкой увлекался. 
А потом на это присел, и всё. Есть 
люди, которые по щуке невменяе-
мые, еще по чему-то, а у меня так 
случилось.

– Родоначальники карпфи-
шинга?

– Англичане, они больше ста лет 
правильно его ловят.

– «Правильно» – значит, в 
гармонии с природой?

– Да, поймал с минимальным 
вредом – и отпустил.

– Но для окружающих глав-
ное отклонение в том, что не 
съел?

– Если брать именно наш, рос-
сийский менталитет, то откло-
нение – что отпускают. Но еще 
большее отклонение – когда ему 
на специальном мате начинаешь 
ранки лечить особым составом, 
кровь на губе прижигать, пия-
вок каких-то с него снимать. Тог-
да люди совсем как на дурака смо-
трят.

– Соревнования проходят без 
публики?

– Там собираются единомыш-
ленники, которые именно так вос-
принимают рыбалку, и даже нет 
мыслей, что кто-то начнет крутить 
пальцем у виска.

– Сколько раз может пой-
маться карп?

– Есть такая теория, что они та-
кие же, как люди. Есть экземпля-
ры, которые вообще никогда не ло-
вятся, есть – могут за день попасть 
на крючок три раза. Одни безба-
шенные, другие слишком осто-
рожные.

– А по нему видно, что его уже 
ловили?

– Конечно: на губе остаются 
проколы, ранки, и даже когда за-
растают, видны характерные мет-
ки. Иногда бывает, что при неак-

куратной засечке губу рвет, потом 
остается шрам.

– Легко ли определить воз-
раст трофея?

– Ихтиологи по чешуе опреде-
ляют точный возраст, а пример-
ный можно определить по весу: 
он набирает около килограмма в 
год. Пятьдесят лет он точно может 
прожить.

– Вес твоего самого возраст-
ного экземпляра?

– 21 килограмм 800 граммов. 
Как минимум, прожил 20 лет, тем 
более он из дикого водоема, там с 
кормом не очень, так что он, мо-
жет, и старше. Насколько я понял, 
он попался в первый раз.

– Отражается ли карпфи-
шинг на образе жизни?

– Конечно. Можно даже сказать, 
что он является образом жизни. 
Время отрываешь от семьи, фи-
нансы…

– Это дорогое удовольствие?
– Диапазон расходов широк, 

разбег снаряжения от мастер-
класса до элитного очень заметен. 
Когда серьезно болеешь карпфи-
шингом, начинается гонка воору-
жения, как мы это называем. По-
рыбачил этим, понял, что вырос, 
продал, купил новое. И такая эво-
люция может продолжаться до 
бесконечности.

– Тем не менее, что стоит эки-
пировка карпятника?

– Совсем среднее удилище, до-
пустим, 10 тысяч рублей, длина 
3,9 метра. Нужно четыре удили-
ща: как правило, там же еще при-
кормочное удилище, маркерное 
удилище идут. Катушка к каждо-
му удилищу стоит, грубо, столько 
же… Леска, расходники – грузила, 
крючки, поводковый материал – 
тоже недешевы. Отдельная статья 

– одежда, палатка: соревнования 
длятся трое суток, из сектора вы-
ходить нельзя… Прикорм, взнос за 
участие в соревнованиях, дорога…

– Сколько раз в году у тебя 
получается такой праздник?

– По правилам спортивно-
го рыболовства ты обязан в год 
участвовать минимум в двух 
рейтинговых соревнованиях. 
Фактически получается шесть-
семь соревнований за сезон. Плюс 

тренировки – это тоже как сорев-
нования, но неофициально. Соби-
раемся, допустим, кузбасской ко-
мандой и тренируемся.

– Какова география твоих со-
ревнований?

– В основном недалеко: Алтай-
ский край, Хакасия, Красноярск, 
Кузбасс. Причем одно из лучших 
мест в России сейчас – это озе-
ро около деревни Береговая, пра-
вильное название Шумихинское 
водохранилище. Самое крупное 
в Сибири, площадь около ста гек-
таров, самое ценное – хорошая 
зарыбленность. По России есть 
сопоставимые по величине водо-
емы, но в них рыбы не в пример 
меньше, спортивные уловы там 
невелики.

Как показатель – мы «затя-
нули» на этот год сюда чемпи-
онат России! Представляешь? 
Приедут в июле такие легендар-
ные личности – ого-го! Со всей 
страны, до пятидесяти команд 
по шесть человек! На чемпиона-
те России можно выполнить ма-
стера спорта по спортивной лов-
ле трофейного карпа.

– А у тебя какое спортивное 
звание?

– Пока первый разряд. До него 
я достаточно быстро дошел.

– Что нужно для победы?
– Пятьдесят процентов – по-

пасть в удачный сектор. И еще 
пятьдесят – выжать из него всё, 
что возможно. Для этого нуж-
ны знания, опыт, оборудование. 
Бывает, спортсмен не просто 
признанный – великий, а в ноль 
стоит. Этим спортивная рыбалка 
и заедает: надо же реванш взять!

– Твой максимальный улов 
на соревнованиях?

– 100 — 120 килограммов за 
трое суток.

– Что остается от соревно-
ваний?

– Медаль, фотографии, запись 
в спортивной книжке. Вызыва-
ешь судью, он взвешивает карпа, 
данные заносит в протокол, ты 
его отпускаешь. Судья смотрит, 
чтобы он был не ранен, если рыба 
гибнет – сразу дисквалификация…

– Карпфишинг – мужское 
дело?

– В основном да, но есть и кар-
пятницы из, как правило, се-
мейных команд. Результативнее 
обычно мужчина, тут чисто фи-
зический нюанс: ему легче сде-
лать, например, дальний заброс, 
если рыба далеко.

– Карп – враг семьи и бюд-
жета?

– Ну да, в хорошем смысле слова.
– Это как: враг «в хорошем 

смысле»?!
– Ты же не на водку истратил 

деньги или на какие-то сомни-
тельные удовольствия. И, да: враг 
бюджета.

– Как карп повлиял на твою 
жизнь?

– Он отнял полностью всё сво-
бодное время. Я очень серьезно 
занимался и занимаюсь тяжелой 
атлетикой, мастер спорта, карп те-
перь мешает штанге.

– Твоя профессия?
– Индивидуальный предприни-

матель, сфера – легкая промыш-
ленность, выпускаю туалетную 
бумагу.

– В идеале любой человек с 
серьезным хобби мечтает сде-
лать его бизнесом, нет?

– Я думаю об этом. Если полу-
чится, будет здорово. В первую 
очередь это поставка оборудова-
ния для карпфишинга, организа-
ция каких-то мероприятий, свя-
занных с ним. Было бы полезно 
совместить бумагу с карпом.

– Каков среднестатистиче-
ский портрет карпятника?

– Зрелые люди, ведь должно 
прийти понимание: отпускать. 
Но в последнее время, когда 
спорт начал активно развивать-
ся, это дело помолодело. Фило-
софию воспринимают, рыбу от-
пускают... Обязателен интеллект: 
если не думать, то поймать карпа 
не получится. Постоянно меня-
ются обстоятельства: давление, 
температура, течение, сила ветра, 
его направление, нужно поста-
раться всё учесть и максимально 
реализовать.

– Какой он, этот карп?
- Очень хитрая рыба, не буду 

говорить «умная». Очень осто-
рожная. Иногда его даже пишут с 
большой буквы: Карп, Он.

– У вас всё как на простой ры-
балке: костер, выпили, начали 
разговоры о женщинах?

– Это зависит от глубины бо-
лезни. Чем сильнее чувства, тем 
меньше постороннего. Даже ког-
да на обычную рыбалку приез-
жаешь, вроде бы можно рассла-
биться, но ты все равно ведешь 
себя как на соревнованиях. Так 
же соблюдаешь правила, практи-
чески не лежишь. И среди боль-
ших карпятников я не встречал 
злоупотребляющих алкоголем.

– А разговоры?
– О нем, о карпе. Оснастка, 

крючки, как лучше прикормить, 
давление, температура воды…

– И врут – как положено?
– Не без этого. В основном руки 

разводят, преувеличивают. Пой-
мают на пять килограммов, че-
рез три дня история та же самая, а 
карп уже на десять кило, потом – 
на двенадцать…

– Правда, что на крупную 
рыбу надо настраиваться, ина-
че будешь ловить мелочь?

– Да, так называемая селек-
ция по насадке, по прикормке. Но 
есть фраза, она мне очень нра-
вится: рыбалка – наука не точ-
ная... Иногда бывает вопреки: ты 
вроде не должен поймать, а ло-
вишь и ловишь крокодилов. А 
бывает – настроился, пытаешь-
ся соблюсти все нюансы, а клю-
ет мелочь... Но общие принципы 
и закономерности есть.

– В твоей семье карпа едят?
– В те далекие времена, ког-

да я его еще ел, – ели. Сейчас нет, 
только морскую рыбу. Хотя среди 
спортсменов не считается дурным 
тоном купить карпа в магазине и 
съесть.

Среди тех, у кого карпфишинг 
крайней степени, рыбоедов не 
любят. Приезжает на двухсотом 
«крузаке», удочки крутые, набьет 
садки… Зачем тебе столько? Ну 
возьми, сколько нужно!.. Эта жад-
ность не от голода, к этому мы от-
носимся негативно.

– Расскажи историю, кото-
рой бы и сам не поверил…

– В конце сезона на тренировке 
тестировал свою новую програм-
му по питанию, был один. Полу-
чил больше ста поклевок за сут-
ки! Рыба была по семь, восемь, 
десять килограммов! В конце су-
ток ноги передвигал еле-еле… И 
у меня было за последнее вре-
мя две таких тренировки, кило-
грамм по пятьсот карпа за раз 
как минимум! На обычном месте, 
где можно в ноль простоять! В 
это даже мои товарищи, которые 
знают меня не один год, не очень 
верят. И сам бы не поверил, если 
бы не был главным героем.

– Что вы друг другу желаете?
– Ни хвоста, ни чешуи. И глав-

ное – не желать удачи. Если ска-
жут: «Ну, удачи тебе!» – это всё, 
это капец.

– Чем ты занимаешься, пока 
зима и карп спит?

– Готовлюсь к сезону, сотнями 
килограммов сушу прикорм. Это 
целая наука, даже есть специаль-
ное оборудование. И жду, ког-
да вода в озерах прогреется хотя 
бы до девяти градусов. Тогда карп 
начнет клевать!

Разговаривал
Игорь Алехин.
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Формула Геракла
В Кузбассе живет необычно большое количество «принцев крови»!

Результаты исследования, 
проведенного в Кемеровской 
медицинской академии, о связи 
резус-фактора крови и особен-
ностей телосложения челове-
ка, удивили даже самих ученых. 
Крепкой молодежи с отрицатель-
ным резусом насчитали у нас не-
ожиданно много.

Больше…
С утра в академии стало нор-

мой мериться… талией.
И не краснеть, не втягивать 

любимый тугой живот, не пор-
тить себе настроение на целый 
день, если прибавились вдруг 
лишние сантиметр-два по-
сле вчерашних пельменей… Не 
оправдываться перед собой, что 
это от занятий в тренажерном 
зале быстро растет мышечная 
масса… Потому что в очереди на 
замеры терпеливо стояли парни. 
И от их широких плеч было тес-
но в дверях. И звучавшие цифры 

– 92 сантиметра, 97 сантиметров 
охвата талии – никого не пугали…

Но когда самые большие ребя-
та переспрашивали порой других 
самых больших: «А у тебя какой 
резус, положительный или отри-
цательный?», то уходили на за-
нятия в раздумьях. Во-первых, 
потому, что все участники – сту-
денты-медики. Во-вторых, зако-
номерность начинала бросаться 
в глаза… Но давайте по порядку.

– XXI век называют веком ге-
нетики в медицинской практи-
ке, – рассказывает Нина Барба-
раш, доктор медицинских наук, 
профессор кафедры нормальной 
физиологии. – Но хотя исследо-
ваний взаимосвязи групповой и 
резус-принадлежности крови с 
функциями организма и разви-
тием патологии в новом столетии 
стало больше, данные, касающи-
еся юношеского возраста, огра-
ниченны. Поэтому наша кафедра 
провела исследование 308 прак-
тически здоровых парней и де-
вушек, студентов 2-го курса. Воз-
растом от 18 лет до 21 года.

Поток молодежи шел на кафе-
дру каждый раз до полудня. Сту-
дентам мерили давление, талию, 
рост, определяли массу тела и 
индекс, соотношение талии и ро-
ста. А также смотрели… оценки. 
Определяли тревожность. Дела-
ли пометку, курит ли студент или 
студентка.

Полученную информацию об-
работал компьютер. И выводы 
поразили исследователей. Тем, 
что молодежи с редкой кровью 
насчитали большое количество!

– Резус-отрицательных оказа-
лось 20,78 процента от числа всех 
обследованных лиц, – перечис-
ляет Нина Алексеевна. – И резус-
отрицательных юношей было 
больше, чем девушек (26,73 про-
цента и 17,79 процента соответ-
ственно).

Причем самой распространен-
ной – в «отрицательном» списке – 
была четвертая группа крови. За-
тем первая, третья, вторая…

А еще резус-отрицательные 
парни, девушки казались в об-

щей тенденции крупнее резус-по-
ложительных. Правда, у девушек 
разница эта была незначительна. 
Зато у парней – велика. Сравни-
те сами. Средний рост у ребят с 
положительным резус-фактором 

– 177,18 см (плюс-минус 6,3 см),
а с отрицательным – 177,63 см 
(плюс-минус 7,9 см). Вес у ребят с 
положительным резусом – 73,29 кг
(плюс-минус 9,4 кг), а с отрица-
тельным – 76,88 кг (плюс-минус 
аж 14,7 кило)!

...и умнее. В кого?
– Кроме того, успешность уче-

бы (средний балл сессии) оказал-
ся лучше опять же у резус-отри-
цательных юношей. Он значимо 
выше, чем у резус-положитель-
ных, – продолжает профессор. 

– 4,52 (плюс-минус 0,60 балла) 
против 3,87 (плюс-минус 0,57 
балла).

– С чем это может быть связа-
но?

– Очевидно, с психологиче-
скими факторами. У резус-от-
рицательных юношей наше ис-
следование выявило тенденцию 
к более высокой тревожности. 
Хотя значимых различий по 
уровню тревожности мы не наш-
ли.

Зато ученые определили: у ре-
зус-отрицательных парней в два 
раза меньше риск зависимости от 
курения!

Так что медики, сами того не 
желая, случайно нашли нам… 

мужской идеал? Самый мощный 
торс, самую светлую голову с тя-
гой к знаниям и самодисципли-
не, самый низкий интерес к вред-
ным привычкам?.. А что, вполне... 
Да и фантастическая гипотеза о 
том, что люди с отрицательным 
резус-фактором – это прапра…
внуки богов (или пришельцев), 
когда-то влюбившихся в обыч-
ных земных женщин, давно по-
пулярна в мире. Потому что лю-
дей с отрицательным резусом 
невероятно мало на планете.

И если исходить из общеиз-
вестных цифр (людей с IV груп-
пой крови на Земле меньше трех 
процентов) и из данных кеме-
ровских ученых (большая часть 
этой маленькой группы – с резу-

сом отрицательным), то неожи-
данно выявленная повышенная 
концентрация «принцев крови» 
в Кузбассе, конечно, впечатляет!

– Возможно, существуют 
определенные географические 
и расовые особенности этого 
параметра, – отрицает сверхъе-
стественное и предполагает ре-
альное профессор. – Так, в Ин-
дии при недавнем обследовании 
14725 человек выявили только 
8,72 процента резус-отрицатель-
ных. А среди других 40 тысяч 
здоровых жителей той страны в 
2014 году нашли лишь 5,4 про-
цента резус-отрицательных лиц… 
Наше исследование будет про-
должено...

Что сильнее: сила 
крови или сила духа?

И все-таки, возвращаясь к от-
крытию наших ученых…

Значит ли это, что по харак-
теристике крови теперь можно 
даже заранее ожидать, опреде-
лять будущих богатырей? Пред-
сказать у резус-отрицательного 
маленького сына через много лет 
косую сажень в плечах, ум и силу 
немалую?

Известные кузбасские спорт-
смены, силачи-гиревики из Бе-
лова, на этот вопрос «Кузбассу» 
ответили: и да, и нет! Например, 
тренер Сергей Антонов, с первой 
группой крови, помимо главных 
побед своих и в воспитании чем-
пионов может упражняться «для 
себя» с тяжелой гирей, стоя бо-

сыми ногами на битом стекле. А 
Павел Булатов не просто гнет го-
лыми руками гвозди. Он первым 
в России еще несколько лет на-
зад начал плести из гвоздей… ко-
сички. А гвозди-то – толщиной 6 
мм и длиной 20 см… Скрипят, но 
поддаются силачу с четвертой 
редкой группой крови.

– Упражняться с гвоздями я 
придумал, когда сила в руках ра-
сти на время перестала, встав на 
отметке 134-й толчок (За 10 ми-
нут 133 раза поднимал две 24-ки-
лограммовые гири – и вдруг стоп. 

– Ред.) Вспомнил тогда русского 
богатыря Железного Самсона – 
Александра Засса, тот гнул гвоз-
ди в начале XX века, рвал цепи 
в цирке, – рассказывает Павел. 

– Так я и пошел по его стопам…
Сила расти пошла снова…

Да еще дед-шахтер, Павел 
Кирсанов, с силищей необык-
новенной, всегда был для Паши 
примером. Отработав под зем-
лей, дед, получив получку, поку-
пал в магазине при шахте мешок 
муки (50 кило) и мешок саха-
ра (25 кило). Оба – на плечи. И 
с таким грузом спокойно шел до 
дома полтора километра…

– Отчасти во мне «говорит» де-
дова кровь, – объясняет Павел. 

– Но я больше верю в силу духа, 
чем в силу крови.

– Да, главное в человеке – дух, 
воля, характер, – уверен и Сер-
гей. Сейчас он и Павел готовятся 
к Русскому рывку. Решили под-
нять по 16-килограммовой гире 
2016 раз на пару…

…А обнаруженному кузбасско-
му феномену – не столько боль-
шому числу «принцев крови», 
сколько ширине плеч резус-отри-
цательных обследованных пар-
ней – у профессора Нины Барба-
раш, любящей мамы и бабушки, 
есть и простое «женское» объяс-
нение:

– В XX веке много стало доступ-
ной информации о резус-факто-
рах. Да и маме, родившей сына с 
отрицательным резусом, стали 
говорить об этом еще в роддоме. 
Страх за ребенка с редкой кровью 
заставлял маму оберегать его с 
двойной силой. Кормить больше. 
Заниматься с ним, читать больше. 
Говорить о здоровье и здоровом 
образе жизни чаще…

Лариса Максименко.

  Павел Булатов - силач с редкой группой крови, из рода шахте-
ров-богатырей.

  Первым человеком в России, начавшим плести косички из 
20-сантиметровых гвоздей, был Паша.

  Профессор Нина Барбараш нашла объяснение повышенным 
параметрам резус-отрицательных парней.
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//  советуем прочитать

Переживания подростков
в заметках и записках

Наши дети взросле-
ют. Меняются. В 
подростковом воз-
расте порою отда-

ляются. Ребенок хочет знать, 
что делать с новыми, неиз-
вестными прежде чувства-
ми и эмоциями, как вести 
себя со сверстниками, учи-
телями… И не всегда хочет об 
этом говорить с родителями. 
И здесь на помощь придут 
мудрые и полезные книги. 
Их можно незаметно подсу-
нуть любимому чаду.

Педагог-психолог Свет-
лана Добровольская, руко-
водитель кемеровской кон-
сультационно-тренинговой 
компании «Траектория ро-
ста», предлагает нашим чи-
тателям несколько книг, ко-
торые могут быть особенно 
интересны подросткам.

Мариам Петросян. 
«Дом, в котором»

Специалисты рекоменду-
ют эту книгу детям с огра-
ниченными возможностями 
здоровья и тем, в чьем окру-
жении есть подростки с ОВЗ. 
Главные герои живут в ин-
тернате для детей-инвали-
дов. Но об этом ни слова в от-
крытую не говорится. Здесь 
нет имен, только прозвища. 
Зато автор подробно раз-
бирает характеры персона-
жей. Любой подросток най-
дет в книге любимого героя 
в зависимости от того, как 
он сам ведет себя в реальной 
жизни или каким стремится 
стать: в интернате есть ли-

деры, аутсайдеры, изгои и те, 
кто всегда придерживается 
нейтралитета...

Бел Кауфман. 
«Вверх по лестнице, 
ведущей вниз»

Эта «классика жанра» бу-
дет полезна ребятам, у кото-
рых есть проблемы во взаи-
моотношениях с учителями. 
Подростки смогут посмо-
треть на то, что происходит 
«на другой стороне баррика-
ды», и понять, что педагог 

– это тоже человек со сво-
ими чувствами и проблема-
ми. Книга представляет со-
бой остроумную мешанину 
из многочисленных запи-
сок, которые собрала моло-
дая учительница. Ее воспи-

танники – не самые простые 
дети, к ним нужен особый 
подход. Учительница пыта-
ется стать для них «своей», 
но школьники не хотят под-
пускать к себе взрослого че-
ловека…

Сью Таусенд. 
«Тайный дневник 
Адриана Моула»

У героя обычные подрост-
ковые проблемы. Адриан 
рассказывает о том, как ему 
не хочется ходить на физ-
культуру, как ссорятся его 
родители, как лучший друг 
переживает из-за любимой 
девушки… Эту книгу, оформ-
ленную как дневник, легко 
«осилят» даже те дети, кото-
рые не любят читать.

//  наш конкурс

А ответ?
Через 20 лет!
«Напиши письмо потомкам!» – так называется 
конкурс, который совместно организовали об-
ластная газета «Кузбасс» и кемеровский город-
ской сад «Парк Чудес». Тема послания-фанта-
зии – «Мой любимый Кемерово через 20 лет».

Дело в том, что в наступившем 
году «Парк Чудес» отпразднует 
юбилей – 90 лет. По этому случаю 
в День города, 12 июня, на терри-
тории парка будет заложена «кап-
сула времени». А ее вскрытие за-
планировано на 2036 год!

Среди тех, кто сможет оста-
вить свое послание следующим 
поколениям кемеровчан, будут 
и наши юные читатели. Но для 
того чтобы ваше письмо успело 
попасть в «капсулу времени», не-
обходимо прислать его в редак-
цию газеты «Кузбасс» до конца 
февраля. Поторопитесь, времени 
осталось совсем немного!

Первые 30 счастливчиков, при-
славшие письма, получат серти-
фикат на бесплатное посещение в 
«Парке Чудес» ледового катка. Они 
же войдут в общую сотню участ-
ников-кемеровчан, чьи письма бу-
дут заложены в «капсулу времени». 
И получат летом еще один приз – 
право бесплатного посещения ат-
тракционов в «Парке Чудес»! Кста-
ти, все желающие горожане (без 
ограничения по возрасту) могут 

приносить свои письма прямо в 
«Парк Чудес» (ул. Кирова, 4).

Обязательные условия 
конкурса для наших 
читателей:

1. Возраст участников «пер-
вой тридцатки» – от 5 до 14 лет.

2. Тема для размышления – 
«Мой любимый Кемерово через 
20 лет».

3. Послания потомкам прини-
маются ТОЛЬКО в письменном 
виде (нам важно увидеть ваш по-
черк) до 29 февраля включительно 
по адресу: 650991, г. Кемерово, пр. 
Октябрьский, 28, редакция газеты 
«Кузбасс» (пометка: «Конкурс»).

Примечания
* Обязательно оставляйте свои 
координаты: Ф.И.О., адрес и но-
мер телефона.

* Все вопросы можно задать по 
кемеровским телефонам: 35-39-
76 (редакция газеты «Кузбасс») 
или 36-50-36 («Парк Чудес»).

//  не пропустите!

Молодцы 
с мешками 
и в валенках

22 и 23 февраля на тер-
ритории музея-заповед-
ника «Томская Писаница» 
проведут программы, посвя-
щённые Дню защитника Оте-
чества.

В понедельник в 13.00 на цен-
тральной сцене музея начнёт-
ся спортивно-развлекательная 
программа «Эх, добры-молод-
цы!» Зрители увидят молодец-
кие игры и забавы: бои мешками, 
перетягивание каната, армрест-
линг, поднятие гири и многое 
другое.

А 23 февраля праздничное 
гулянье дополнит военно-спор-
тивная игра-квест «Сибирское 
здоровье», подготовленная со-
вместно с межрегиональной во-
енно-патриотической организа-
цией «Полигон».

В завершение каждого празд-
ничного дня будут проведены 
состязания «Хоккей в вален-
ках»: сыграют команды, сфор-
мированные из посетителей му-

зея. Все участники спортивных 
состязаний получат призы от 
«Томской Писаницы» и партнё-
ров музея.

Тайна 
волшебного рифа

В субботу, 20 февраля, в 
13.00 в Новокузнецком пла-
нетарии стартует необычное 
путешествие для ребят стар-
ше шести лет – «Калуокахина 

– зачарованный риф».
Маленькие почемучки вместе 

с бесстрашными рыбками от-
правятся в чарующий мир оке-
анских глубин. А потом со дна 
океана юные зрители поднимут-
ся на небо, где познакомятся со 
звёздами и созвездиями.

В мире «шиворот-
навыворот»

21 февраля в Кемеровском 
театре для детей и молодежи – 
«Приключения Алисы в стра-
не чудес». Начало в 13.00.

В погоне за Белым Кроликом 
Алиса падает в кроличью нору 
и попадает в «шиворот-навыво-
рот». Здесь для того, чтобы стать 
великаном, достаточно выпить 
волшебный эликсир, а чтобы 
уменьшиться до размеров гно-

ма – откусить кусочек пирога. 
Здесь происходит самое неверо-
ятное и становится «всё странь-
ше и страньше». Алиса, напри-
мер, разговаривает с гусеницей, 
а безумное чаепитие у Шляпни-
ка и Мартовского Зайца всё ни-

как не кончается… Бр-р-р-р!.. Но 
что бы ни происходило, Алиса 
никогда не теряет присутствия 
духа. Доверчивая, отчаянно лю-
бопытная и жизнерадостная де-
вочка оказывается сильнее злой 
и могущественной Красной Ко-
ролевы, правительницы мира 
чудес.

Любовь, 
погасившая огонь

21 февраля в Музыкаль-
ном театре Кузбасса им. Бо-
брова – спектакль «Стойкий 
оловянный солдатик» (нача-
ло в 12.00).

Это новая история выдер-
жавшей все испытания любви 
Солдатика и прекрасной Бале-
рины. Здесь даже огонь не смог 
(в отличие от сказки Андерсе-
на) уничтожить влюблённых ге-
роев! В спектакле много танцев, 
песен, много световых эффектов, 
а главное его украшение – очень 
эмоциональная музыка, напи-
санная известным петербург-
ским композитором Сергеем Ба-
невичем.

Ведущая страницы «Детская комната» Анна Тимощук.

  Cпектакль «Стойкий оловянный солдатик»
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//  cпринт-
новости

ХОККЕЙ 
С ШАЙБОЙ
Сегодня завершается 
регулярный чемпио-
нат Континентальной 
хоккейной лиги. Ново-
кузнецкий «Металлург» 
встретится в Новосибир-
ске с «Сибирью».

В своем предпоследнем 
матче сезона «сталевары» 
преподнесли сюрприз, пере-
играв в Уфе «Салават Юла-
ев» – 4:3 (1:2, 1:1, 2:0). По 
ходу встречи гости уступали 
со счетом 0:1, 1:3, но в итоге 
одержали волевую победу. 
В составе «Металлурга» 
отличились Александр Ко-
маристый, Павел Макаренко, 
Кирилл Семёнов и Федор 
Полищук, забросивший 
решающую шайбу на 53-й 
минуте.

Голевые передачи 
сделали 19-летние вос-
питанники новокузнецкой 
спортивной школы Тимур 
Фаткуллин и Дмитрий 
Старченко, дебютировав-
шие в КХЛ. На последнем 
рубеже обороны «Кузни» 
надежно сыграл ровесник 
дебютантов Иван Старостин, 
парировавший 28 бросков.

Коллектив главного 
тренера Николая Соловьёва 
выиграл 14-й матч в «регу-
лярке» и, хотя по-прежнему 
замыкает сводную таблицу 
лиги, на два очка превзо-
шел результат прошлого 
сезона (55 и 53 соответ-
ственно).

ФУТБОЛ
Клуб «Новокузнецк» 
исключен из состава 
Профессиональной 
футбольной лиги.

Решение принято на 
заседании совета органи-
зации с формулировкой «за 
несоблюдение положений 
Устава Ассоциации ПФЛ 
и регламентирующих до-
кументов РФС-ПФЛ».

Наша газета уже со-
общала, что «Новокузнецк» 
отказался от участия в 
первенстве России среди 
клубов второго дивизиона 
(зона «Восток») в связи с 
финансовыми проблемами. 
В прошлом году команда 
из южной столицы Кузбасса 
провела в турнире 16 матчей 
и, набрав 20 очков (разница 
забитых и пропущенных 
мячей: 24-24), занимала 
четвертое место в таблице, 
отставая всего на один балл 
от омского «Иртыша».

Таким образом, отныне 
впервые в постсоветское 
время на футбольной карте 
страны нет ни одной коман-
ды мастеров из Кузбасса.

В новом сезоне новокуз-
нечане сыграют в зональном 
первенстве России среди 
любительских коллективов, 
где наш регион в прошлом 
году представляли «Рас-
падская» (Междуреченск), 
прокопьевский «Шахтёр» и 
«СДЮСШОР-Кемерово».

Андрей Тарков.

//  подробности

Чемпионы в кино и наяву
Окончание. Начало на 1-й стр.

– Я корректировала сценарий, 
вместе с группой утверждала 
актрису на главную роль, – рас-
сказывает Светлана Хоркина. – 
А вообще старалась не мешать, 
то есть аккуратно вмешивалась 
и не очень мешала. Всё-таки ху-
дожественный фильм. На мой 
взгляд, Кристина Асмус спра-
вилась со своей задачей. Я себе 
нравлюсь. Нравлюсь, как боро-
лась и всё поборола.

– Мне довелось консультиро-
вать борцовскую часть, – добав-
ляет Александр Карелин. – А по 
большому счету не вмешивал-
ся в процесс подготовки филь-
ма. Откровенно говоря, сложно 
смотреть финальные кадры, где 
показана схватка, которая мне 
не удалась. А в целом фильм – 
замечательная возможность 
пригласить ребят в мир спорта – 
мир огромного напряжения, не-
вероятных эмоций и большой 
дружбы. Надеюсь, родители по-
смотрят фильм вместе с деть-
ми, а потом придут с ними же в 
спортивные секции.

Артистичный 
мастер-класс

Гимнастический манеж в Ле-
нинске-Кузнецком – единствен-
ный в своем роде. В свое время 
этот зал восхитил президен-
та Международной федерации 
гимнастики Бруно Гранде, вряд 
ли ожидавшего увидеть в не-
большом сибирском городе от-
личные условия для подготов-
ки спортсменов.

Светлана Хоркина впервые 
приехала в Кузбасс и, конечно, 
провела мастер-класс в спор-
тивной школе имени заслужен-
ного тренера СССР Иннокентия 
Маметьева.

Провела артистично, эмоцио-
нально, с юмором: «Буду ругать 
вас очень сильно. Для того чтобы 
всё сделали красиво и правиль-

но». Объясняла и даже показыва-
ла, как выполнять упражнения 
на отдельных снарядах: «Кра-
сиво уходим с ковра после воль-
ных упражнений, тянем носоч-
ки. Запомните: нет такого слова 
«устал». Приеду в следующий раз 

– каждый сдаст мне комбинацию 
на любимом снаряде».

– Как учитесь? – спросила 
Хоркина юных гимнасток.

– Хорошо!
– Молодцы! Кем хотите быть?
– Олимпийскими чемпиона-

ми.
– Правильно! Дважды, как 

тётя Света.
Напомним: «тетя Света» еще 

и трёхкратная абсолютная чем-
пионка мира. В когорте зна-
менитых гимнасток уроженка 
Белгорода отличается высоким 
для вида спорта ростом (164 см), 
но её тренер Борис Пилкин раз-
работал для своей подопечной 
уникальные методику трени-
ровок и программы. «Как Пиг-
малион изваял Галатею, так и 
Пилкин сделал из меня чемпи-
онку» – так оценивает роль на-
ставника Светлана Хоркина.

Кстати, наша гостья блиста-
ла артистизмом не только на 
гимнастическом помосте, но и 
на сцене Московского художе-
ственного театра, где исполня-
ла главную роль в спектакле 
«Венус» режиссера Сергея Ви-
ноградова.

Правда, сегодня у Хоркиной, 
похоже, мало времени для теа-
тральных занятий: недавно её 
утвердили первым заместите-
лем начальника Центрально-
го спортивного клуба армии 
(ЦСКА).

В манеж как 
на праздник

– К сожалению, мало време-
ни пришлось на мастер-класс, 
но скажу, что здесь занимаются 
очень талантливые дети, – отме-
тила Светлана Хоркина на пресс-

конференции. – Очень понрави-
лась творческая атмосфера. Надо 
уделять им больше времени и 
внимания, помогать, предостав-
лять шанс реализовать свою меч-
ту. Тем более, есть все условия, 
чтобы здесь росли будущие чем-
пионы. Кузбасские гимнасты по-
стоянно выступают на Олимпий-
ских играх. Главное – сохранить 
и приумножить славные тради-
ции спортивной школы.

Уверена, что будут решены 
некоторые проблемы для даль-
нейшего развития гимнасти-
ки в Ленинске-Кузнецком. Моя 
уверенность базируется на том, 
что Кузбасс и региональный 
центр спортивной гимнастики 
возглавляют прекрасные руко-
водители. А здесь работает дву-
кратная олимпийская чемпион-
ка Мария Филатова. Поверьте, 
далеко не каждая школа может 
похвастать столь титулован-
ным тренером, у которой, ду-
маю, нереализованные педаго-
гические возможности.

– Что скажете о перспекти-
вах российских гимнастов на 
Олимпиаде-2016 в бразиль-
ском Рио-де-Жанейро?

– Прогнозы – дело неблагодар-
ное и неблагородное. Какой ре-
зультат меня устроит? Если муж-
ская и женская сборная страны 
поднимутся на пьедестал в ко-
мандных соревнованиях и зара-
ботаем медали в отдельных ви-
дах многоборья. Желаю удачи 
всем российским олимпийцам. 
Будем «болеть» и переживать за 
наших спортсменов.

Преодоление на пути 
к Олимпу

Мария Филатова, получив 
в прошлом году российское 
гражданство, обосновалась 
в родном городе. Автор этих 
строк встретил её в манеже и за-
дал несколько вопросов.

– Как складывается ваша 
жизнь?

– Нормально. Основная зада-
ча – жить счастливо. Стараюсь 
это делать.

– Тренируете молодёжь?
– Помогаю немного. Понима-

ете, по-настоящему надо зани-
маться делом 24 часа в сутки. У 
меня пока такой возможности 
нет.

– Хоркина – самая яркая 
гимнастка из следующих за 
вашим поколений?

– Да, одна из самых ярких 
«звездочек». Но для меня все 
гимнастки – подруги, все – но-
мер один. Все – личности, ведь 
если ты ведомый, никогда не 
станешь чемпионом.

– Как вы оцениваете поло-
жение в современной отече-
ственной гимнастике?

– Маловато тренеров-гениев, 
тренеров-фанатов, каким был 
в свое время Иннокентий Ива-
нович Маметьев. Считаю, что 
главная составляющая в работе 
наставника – пробудить у ребят 
желание идти зал. А мотивация 
самих ребят – заниматься даже 
не для результата, а для соб-
ственной пользы, для полно-
ценного физического развития.

…С замиранием сердца мы 
смотрим репортажи с Олимпий-
ских игр, когда наши спортсме-
ны соперничают за «золото». В 
этом случае спорт объединя-
ет соотечественников во всех 
уголках мира.

Наверняка с замиранием 
сердца многие из нас посмо-
трят и художественный фильм 
о чемпионах, преодолевающих 
себя и обстоятельства на пути 
к Олимпу. Главный лейтмотив 
кинофильма: по большому счё-
ту, медаль – не самоцель, а сим-
вол победы над собой.

Вадим Антонов.

Редакция благодарит Куз-
басскую медиагруппу за орга-
низацию поездки в Ленинск-
Кузнецкий для встречи с 
олимпийскими чемпионами.

  Двукратная олимпийская чемпионка, девятикратная чемпионка мира Светлана Хоркина провела мастер-класс и для «сильной» 
половины ленинск-кузнецкой гимнастической школы. Фото Виктора Сохарева.
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//  хочу знать

Когда снова 
на свободу?

Преступник, обворовавший наши квар-
тиры, сейчас отбывает наказание в ис-
правительной колонии общего режима. 
Недавно суд отказал ему в просьбе об ус-
ловно-досрочном освобождении. Когда он 
может повторить попытку досрочно вый-
ти на свободу? И можем ли мы, потерпев-
шие, присутствовать на заседании суда по 
вопросу его условно-досрочного освобожде-
ния?

Игорь Д. и еще пять подписей,
г. Кемерово.

Отвечает руководитель пресс-службы 
ГУФСИН России по Кемеровской области Павел 
Акуленко:

- Если суд отказал осужденному в условно-до-
срочном освобождении, то повторно он может об-
ратиться с таким же ходатайством в суд не ранее 
чем через шесть месяцев с даты отказа.

Что же касается второго вопроса, то, в соответ-
ствии со статьей 399 Уголовно-процессуального 
кодекса РФ, потерпевший или его законный пред-
ставитель вправе участвовать в судебном заседа-
нии при рассмотрении вопросов условно-досроч-
ного освобождения от отбывания наказания. О 
дате, времени и месте судебного заседания они из-
вещаются за 14 суток до дня судебного заседания.

Кроме того, хочу напомнить, что высказывать 
перед судом свою точку зрения, вносить ходатай-
ства, касающиеся личности осужденного, имеют 
право администрация исправительного учрежде-
ния, где он отбывает наказание, адвокат и проку-
рор. Как показывает практика, если осужденный 
злостно нарушает режим содержания и дисципли-
ну в исправительном учреждении, не работает на 
производстве, не выплачивает причиненный по-
терпевшим ущерб, то его шансы на условно-до-
срочное освобождение очень невелики. 

Однако, безусловно, окончательное решение об 
условно-досрочном освобождении выносит толь-
ко судья.

Ведущий «Правового поля» Дмитрий Толковцев.

//  азбука обмана

Байки аферистов
О всевозможных способах обмана, с 
помощью которых мошенники вымани-
вают у наивных людей имущество или 
деньги (а нередко и то и другое сразу), 
газета «Кузбасс» уже рассказывала не 
раз. И все же напомнить о некоторых из 
них наверняка не будет лишним - хотя 
бы для того, чтобы еще раз призвать 

земляков не терять бдительности и не 
поддаваться на уловки сладкоречивых 
жуликов. Тем более что всегда безопас-
нее и дешевле учиться на чужих ошиб-
ках, которые, к сожалению, уже слу-
чились, нежели на своих собственных, 
которых еще можно избежать. В общем, 
не давайте себя обмануть!

Как распознать мошенников
  

Cпособ мошен-
ничества Банковский код Беседа с «родственником» СМС-попрошайничество

Как действуют 
аферисты

- на ваш мобильный телефон приходит смс-
сообщение: «Ваша карта заблокирована»;

- для решения проблемы просят связаться по ука-
занному телефону.

- звонят вам на телефон;
- представляются сыном, внуком или 
каким-нибудь другим близким род-
ственником;

- говорят, что сбили на дороге авто-
мобилем человека;

- требуют деньги для спасения;
- передают телефон своему подель-
нику - лже-следователю;

- присылают за деньгами незнакомца.

- на ваш телефон при-
ходит анонимное смс-
сообщение, в котором не-
известные просят попол-
нить баланс неизвестного 
номера телефона;

- просят не перезванивать;
- обещают связаться с ва-
ми позже и все объяснить.

Что делать вам

- не перезванивать по указанному телефону;
- не сообщать реквизиты банковской карты;
- не производить манипуляции при помощи банко-
мата;

- самостоятельно проверить исправность банков-
ской карты или получить консультацию в банке;

- сообщить о случившемся в полицию;
- всегда помните, что разблокировать банковскую 
карту через банкомат НЕВОЗМОЖНО.

- не слушать мошенника и положить 
трубку телефона;

- никому не передавать никаких де-
нег;

- перезвонить родственнику и убе-
диться, что с ним все хорошо;

- сообщить о случившемся в поли-
цию.

- ни выполнять операций 
по переводу денежных 
средств;

- сообщить о случившемся 
в полицию.

(Алгоритм составлен пресс-службой ГУ МВД России по Кемеровской области).

Деньги ушли в Таиланд
Студентка одного из кемеровских 

вузов стала жертвой мошенника, по-
верив смс-сообщению о выигрыше 
автомобиля.

На ее мобильный телефон с не-
знакомого номера пришло смс-
сообщение о том, что она выиграла 
автомобиль «Мазда». И был дан кон-
тактный телефон, по которому можно 
позвонить и узнать, как забрать приз. 
Девушка так и поступила. Ответив-
ший ей мужчина рассказал, что этот 
розыгрыш проводился среди абонен-
тов ее оператора сотовой связи и по 
желанию она может поменять выи-
грыш на денежный эквивалент. Прав-
да, для этого нужно заплатить «сер-
висный сбор» - 6575 рублей. Следуя 
инструкциям собеседника, студент-
ка перечислила требуемую сумму на 
указанный счет. Однако обещанных 
денег она так и не получила. «Кон-

тактный телефон» оказался недосту-
пен, а история о выигрыше иномарки 

- полным обманом…
Сейчас решается вопрос о воз-

буждении уголовного дела по факту 
мошенничества. Полицейские ищут 
афериста. Уже установлено, что но-
мер телефона, с которого он звонил 
(8-846-990-8654), зарегистрирован в 
Самарской области, а номер счета, на 
который студентка перевела деньги, 
был открыт в Таиланде…

Полиция еще раз призывает куз-
бассовцев: не верьте сообщениям о 
выигрышах, если вы не принимали 
участия в лотереях или розыгрышах 
призов. Не поддавайтесь на уловки 
мошенников!

Активация поневоле
В Белове аферист «навесил» кре-

дит на местную жительницу, а деньги 
забрал себе.

Она разместила на одном из попу-
лярных интернет-сайтов сообщение 
о продаже кухонного стола. Вскоре 
ей позвонил неизвестный мужчина 
и попросил как можно быстрее снять 
это объявление, поскольку он готов 
заключить с ней сделку. При этом со-
беседник рассказал, что будет в Бело-
ве только на следующий день, но за-
платить за стол может уже сейчас с 
помощью денежного перевода. Афе-
рист убедил женщину назвать данные 
ее банковской карты, а потом попро-
сил, чтобы она подключила номер его 
телефона к «мобильному банку».

Что та и сделала. Требования лже-
покупателя женщину нисколько не 
насторожили. Личных сбережений 
на счету у нее не было, и поэтому она 
без опасений выполнила его просьбу. 
И таким образом предоставила зло-
умышленнику доступ ко всем своим 
счетам – в том числе и к неактиви-
рованной кредитной карте. Эта кар-
точка хранилась у беловчанки «на 
всякий случай», но она не спешила 
воспользоваться предложением бан-
ка о займе. Зато при помощи онлайн-
сервиса это сделал аферист, перечис-
лив с ее «кредитки» 10 тысяч рублей 
на номер своего телефона. При этом 
все обязательства по кредитному до-
говору остались возложены на потер-
певшую…

Сотрудники уголовного розыска 
ведут поиск мошенника. 

Полицейские настоятельно реко-
мендуют кузбассовцам быть предель-
но внимательными при покупках или 
продаже товаров в Интернете. И при-
зывают ни под какими предлогами не 
совершать операций с банковскими 
картами и счетами по указанию не-
известных, а также не сообщать им 
никакой конфиденциальной инфор-
мации.  Поимка большинства мошенников – лишь вопрос времени.

  Вначале документы осужденного по ус-
ловно-досрочному освобождению рассматри-
ваются на административной комиссии в ис-
правительном учреждении, в заседании кото-
рой принимают участие представители обще-
ственных организаций и объединений.

//  анонс

Как оспорить штраф?
Хотите узнать, где стоят камеры фиксации 
нарушений Правил дорожного движения? 
Как получить скидку на штраф? Можно ли 
вернуть излишне уплаченные деньги? Хо-
тите оспорить штраф, но не знаете, как это 
сделать?
Эти и другие вопросы вы можете задать во 
время онлайн-конференции с начальником 
управления ГИБДД ГУ МВД России по Ке-
меровской области полковником полиции 
Александром Александровичем Реветневым.
Мероприятие пройдет 19 февраля с 15.00 до 
16.00 на правоохранительном портале Куз-
басса (http://zakon-kuzbass.ru).
Вопросы можно задавать уже сейчас!
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И красота, и польза
Садовый участок 

в товариществе 
«Электрон» у нас 
давно, но благоу-

строить его все руки как-то 
не доходили. А в прошлое 
лето наконец-то осуще-

ствил давнишнюю мечту – 
основательно все обустро-
ил. Крыша дачного домика 
была перекрыта металло-
черепицей, фронтоны от-
деланы сайдингом, стены 
украсила мозаика из битой 

керамической плитки – де-
шево и красиво!

Какой же отдых на при-
роде без шашлыка? Обыч-
но мы пользовались для его 
приготовления разборным 
металлическим мангалом. 

Но сибирская неустойчивая 
и непредсказуемая погода 
часто вносила свои коррек-
тивы: дождь или ветер пор-
тили мероприятие. И вот в 
минувшее лето появилась на 
участке беседка с мангалом 
и казаном – предмет давних 
мечтаний. Веранда откры-
тая, а на случай ненастья в 
ней предусмотрены задвиж-
ные окна. Теперь можно от-
дыхать с комфортом.

Чтобы вид из беседки ра-
довал глаз, рядом соорудили 
водоем с альпийской горкой, 
дорожки были выложены 
тротуарной плиткой. И са-
мое замечательное – стара-
ниями жены весь участок 
расцвел цветами.

За всеми этими хлопо-
тами не забыли мы о делах 
огородных – осенью собра-
ли богатый урожай овощей.

Так что в минувшем сезо-
не мы успешно решили две 
проблемы: продовольствен-
ную и летнего отдыха. Это 
ли не достижение?!

Алексей Федорович
Зайцев.

Напоминаем, что продолжается объяв-
ленный «Кузбассом» конкурс «Лето наших 
достижений».

Три номинации заключают в себе основы 
рачительного ведения сада:

1. САМ СЕБЕ МАСТЕР
- рассказ о том, что удалось сделать за лето 

в плане обустройства домика, бани, патио, 
беседки и других объектов, какие приспосо-
бления применялись для облегчения труда;

2. ЖЕМЧУЖИНЫ МОЕГО САДА
- о выращивании необычных или наибо-

лее любимых растений;

3. СОРТА, КОТОРЫМ ДОВЕРЯЮ
- об испытании и отборе наиболее урожай-

ных сортов овощных и ягодных культур.
Объем текстов не ограничиваем – они мо-

гут быть пространными или краткими, но по 
существу, желательны иллюстрации к ска-
занному.

Наиболее интересные работы будут опу-
бликованы на страничке «Сад и огород» и на 
сайте газеты «Кузбасс», а победители – по 
два в каждой номинации – получат памят-
ные призы.

Работы ждем до 30 апреля по адресу:
650991, Кемерово, пр. Октябрьский, 28, 

редакция газеты «Кузбасс», с пометкой: кон-
курс «Лето наших достижений»;

электронная почта: mal@kuzbass85.ru.
Желаем успеха!
Из последних поступлений. Номина-

ция «Сам себе мастер».

//  конкурс: лето наших достижений

  Фото автора.

//  хоть поверьте, хоть проверьте

Младенчество баклажанов
Главная трудность при выращивании 

баклажанов – длинный вегетацион-
ный период. На постоянное место 
их надо переносить в возрасте 50-60 

дней, значит, посев на рассаду должен быть 
произведен в феврале; если ставку делать 
на скороспелые гибриды, то в первых чис-
лах марта. Но и это не все – семена обыч-
но прорастают неохотно, очень надолго 
«застывают» в фазе семядольных листьев. 
Подкормки, подсветка процесс не ускоря-
ют, в чем дело?

- По моим наблюдениям, - отвечает На-
дежда Николаева, - эта культура очень 
медленно наращивает корневую систе-
му, отсюда и задержка в развитии надзем-
ной части. У томатов, к примеру, корневая 
система образуется быстро, для лучшего 
ее кущения даже рекомендуется при пере-
садке прищипывать центральный корень. 
С перцами так поступать нельзя – повреж-
дение корней вызывает стресс, от которо-
го растение отходит неделями. Баклажа-
ны в этом отношении еще нежнее, поэтому 
пересадка должна быть с комом земли, без 
травм корешков.

Мои наблюдения подкрепил опыт че-
ренкования этих культур. Верхушки тома-
тов благополучно окореняются хоть в воде, 
хоть почвогрунте, а вот перцы и баклажа-
ны делать этого не желают, гибнут.

Опять же по моим наблюдениям, по-
явление настоящих листьев – свидетель-
ство того, что корневая система готова пи-
тать растение. Ускорить ее развитие можно, 
если заранее пробудить семена.

Вообще-то к предпосевной подготовке 
семян я отношусь очень осторожно, пред-
почитаю доверять природе, которая регу-
лирует их прорастание. Но дело в том, что 
условия, в которых мы выращиваем семе-
на, далеки от природных, поэтому некото-
рое вмешательство очень даже кстати.

Методом проб и ошибок я освоила, как 

мне кажется, наилучший способ повысить 
энергетику семян баклажанов. Заключает-
ся он в следующем.

Семена обеззараживаю в темно-розо-
вом растворе марганцовки в течение 20 ми-
нут, затем, промыв в проточной воде, за-
ворачиваю в тонкую чуть влажную ткань. 
Эти пакетики кладу на нижнюю полку хо-
лодильника. Через двое суток вынимаю, 
сутки держу при комнатной температуре, 
потом опять в холодильник на двое суток.

Следующий этап – сев в небольшие ста-
канчики. Рассадные ящики не использую, 
поскольку при пикировке повреждаются 
корни, а из малого в более объемный ста-
кан перевалить растение легче легкого.

Почвогрунт – легкий, питательный – 
должен быть умеренно влажный, посколь-
ку в переувлажненной почве меньше кис-
лорода. Заглубляю семена на 0,5 см, сверху 
присыпаю торфом или рыхлой почвенной 
смесью слоем 1-1,5 см. При более мелкой 
посадке семядольные листочки выносят на 
поверхность оболочку семян, что затруд-
няет рост сеянца. Сильное заглубление 
тоже нежелательно, поскольку семена мо-
гут «задохнуться» и не прорасти.

Рассадные емкости помещаю в поли-
этиленовые пакеты, держу в тепле, вре-
мя от времени проветриваю; если почва 
подсохла - опрыскиваю теплой водой. 
Через 12–15 дней появляются первые 
проростки. Важно не пропустить этот 
момент, сразу выставить емкости на свет. 
Иначе сеянцы деформируются – семя-
дольные листья окажутся более чем на 2 
см от поверхности почвы.

Дальнейший уход – умеренный полив 
теплой отстоянной водой, подсыпка лег-
кой почвой, если грунт в стаканчике осел, 
12-часовое полноценное освещение не ме-
нее 2 тыс. люкс.

Когда сеянцы сформируют пару на-
стоящих листочков, делаю перевалку в 
0,5 л пивные стаканы, в которых рассада 
живет до переезда в сад.  Полив должен 
быть регулярный, чтобы не случилось 
подсушивания. Но и заливать растения 
нельзя – может развиться болезнь «чер-
ная ножка».

Через две недели после пикировки даю 
баклажанам подкормку полным ком-
плексным удобрением с микроэлемента-

ми, то есть специальным удобрением для 
пасленовых.

Обычно выращиваю 10–12 растений, с 
каждого снимаю 5–10 плодов, так что хва-
тает и для быстрого потребления, и для за-
готовок.

В общей теплице с перцами и томата-
ми, как убедилась, выращивать баклажаны 
нельзя, поскольку они не выносят малей-
шего застоя воздуха. Если в теплице жарко 
и сухо, пыльца на цветках стерилизуется, и 
плоды или не завязываются вовсе, или по-
лучаются уродливыми. Если в теплице по-
вышенная влажность, растения баклажа-
нов мигом «подхватывают» сонм болезней, 
среди которых первенствует мучнистая 
роса. Кроме того, баклажанами любят ла-
комиться белокрылки, слизни, колорад-
ский жук, медведки и прочие вредители.

Чтобы не страдали соседи, баклажаны 
поселяю в отдельном парнике. Если есть 
навоз, выкладываем из него гряду, но чаще 
всего используем сырье из компостной кучи, 
из которого получается отличная «теплая» 
грядка. Польза двойная – и баклажанам 
«перинка», и куча уменьшается на две тре-
ти. Над грядкой устанавливаем дуги парни-
ка «Лентяй» с толстым лутрасилом.

Первое время после высадки рассады 
держу ее полностью укрытой, потом лу-
трасил приподнимаем на середину дуг, 
обеспечивая так необходимое баклажа-
нам проветривание и полив с подкормка-
ми. Первые плоды снимаю в конце июля 

- начале августа.
Из баклажанов готовлю вкусную икру, 

особенно мои домашние любят из них жар-
кое. А если учесть, что, употребляя бакла-
жаны в пищу, можно без таблеток снизить 
содержание холестерина в крови и повы-
сить гемоглобин, помочь работе ослаблен-
ного сердца, вопрос о том, выращивать этот 
овощ или нет, отпадет сам собой.

Тамара Малышкина.

//  наша справка

В Госреестре селекционных дости-
жений, допущенных к использованию 
в России, значится несколько сотен 
сортов и гибридов баклажанов, да и 
в продаже их не меньше. Какой вы-
брать?
Для нашего региона, как уверяют 
опытники, беспроигрышными являют-
ся следующие апробированные сорта:
Алмаз, Карликовый ранний 921, Ско-
роспелый 148, Черный красавец.
А также гибриды:
Щелкунчик F1, Эпик F1.
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//  сканворд //  О чем писал «Кузбасс»

Как Щегловск 
стал Кемеровом
Документы рассказывают, что до принятия решения 
о переименовании Щегловска общественность продол-
жительное время «выбирала» новое имя городу. Еще 
в конце 1929 года окружная газета «Кузбасс» начала 
публиковать предложения своих читателей по этому 
поводу.

В обсуждении, как назвать свой го-
род, принимали участие не только жи-
тели Щегловска, но и других населенных 
пунктов Кузнецкого округа. Все они ис-
ходили из того, что новый растущий ин-
дустриальный центр Сибири не может 
больше носить имя кулаков Щегловых.

Часть товарищей хотела назвать город 
Кузбассом, другая – Красноугольском, 
третья – Индустроградом, четвертая – 
Новокузнецком и т.д. Предлагали назвать 
город и так: Пролетарск, Химзаводск, Со-
ветск, Партизанск, Углесибирск, Сред-
нетомск. Иные советовали изменить не 
только название города, но и округа, на-
зывать его не Кузнецким, а Томским или 
Кузбасским.

Наконец, мнения сошлись на том, что-
бы город назвать Кемеровом. Это предло-
жение выдвигал и активно поддерживал 

председатель тогдашнего Щегловско-
го горсовета Степан Андреевич Озеров 
(ныне пенсионер, живет в Ленинграде). 
Свое мнение он мотивировал тем, что на-
звание «Кемерово» уже известно в Совет-
ском Союзе и даже за границей.

Кемеровский коксохимический за-
вод уже тогда посылал свою продукцию 
в разные концы страны и экспортировал 
часть ее в Германию. Далеко за предела-
ми округа знали и шахты Кемеровского 
рудника. Кроме того, представительства 
АИК-Кузбасса, главная контора которо-
го была на Кемруднике, имелись в Нью-
Йорке и в Берлине.

Предложение переименовать Ще-
гловск в Кемерово таким образом взяло 
верх, и в январе 1932 года постановлени-
ем ВЦИК оно было узаконено.

А. Мазюков.

16.02.1960

//  комментарий

ИГОРЬ УСКОВ,
историк, научный сотрудник Института 
экологии человека СО РАН:

– Переименование Щегловска в Кемеро-
во носило сугубо прагматический (на-
роднохозяйственный), а не идеологи-
ческий характер. В тот момент возникла 
путаница в названиях: город – Щегловск, 
округ – Кузнецкий, а, к примеру, градоо-
бразующее предприятие называлось Ке-
меровский рудник, была и Кемеровская 
железнодорожная станция. А если учесть, 
что был еще и город Кузнецк (ныне Ново-
кузнецк), то понятно, что надо было при-
ходить к какому-то единому знаменателю 

в административном центре Кузнецкого 
округа. И этот процесс по выбору ново-
го имени для него начался с 1927 года, 
когда исполнилось десять лет советской 
власти.
Не случайно возникло предложение на-
звать город Новокузнецком, т. е. Новым 
Кузнецком, чтобы он отличался от Куз-
нецка. Но тогда, видимо, решили, что от 
этого путаницы меньше не станет. Поэто-
му, ориентируясь на название рудника и 
железнодорожной станции, Кемеровом 
стал называться и центр округа.

Оксана Сохарева.
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аФибралакс – как щетка, очистит кишечник и...

ИМЕЮТСЯ 
ПРОТИВОП

ОКАЗАНИЯ
.ПРОКОНСУ

ЛЬТИРУЙТ
ЕСЬ СО СПЕ

ЦИАЛИСТО
М

….научит его работать как часы.
Фибралакс – натуральное1 сла-

бительное лекарство из оболочек 
семян подорожника, которое по-
могает очистить кишечник без боли 
и спазмов, устраняет запоры и об-
легчает симптомы геморроя. Кроме 
того, Фибралакс создает благопри-
ятные условия для роста полезной 
микрофлоры. 

Механизм действия Фибралак-
са прост: растворимые пищевые 
волокна, как щетка, «выметают» из 
кишечника скопившиеся там отло-

жения, сорбируют и выводят «шла-
ки», токсины, избыточный сахар, хо-
лестерин и соли тяжелых металлов. 
Впитывая воду, они увеличиваются 
в объёме и воздействуют на рецеп-
торы слизистой оболочки кишеч-
ника, усиливая его моторику. Обра-
зующийся при этом слизистый гель 
размягчает кишечное содержимое 
и действует как  «смазка». Высокий 
профиль безопасности Фибралакса 
позволяет использовать его длитель-
но и  назначать  беременным и кор-
мящим женщинам.

Эффективность Фибралакса за-
висит от соблюдения правил приёма: 
содержимое одного пакетика разве-
сти в стакане холодной воды, раз-
мешать и выпить; затем запить еще 
одним стаканом жидкости.

Особые указания:
Так как пищевые волокна Фибра-

лакса поглощают и выводят сахар и 
избыточный холестерин, у пациен-
тов с сахарным диабетом может по-
требоваться уменьшение дозы инсу-
лина. 

Принимайте Фибралакс. Очищение – лучшее лечение.

Заказывайте на сайте apteka.ru с бесплатной 
доставкой в ближайшую аптеку.

www.evalar.ru. 
Спрашивайте в Аптеках Эвалар 54-93-22, 52-45-42, 61-31-28, 62-37-06,
а также в аптеках города Топки (38454) 2-06-37, 4-73-21, 2-52-81, Березовский 
(38445) 3-28-89, Ленинск-Кузнецкий (38456) 3-03-00, Эдельвейс 31-49-95,  36-14-71.
«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный). 
Заказывайте на сайте apteka.ru с бесплатной доставкой в ближайшую аптеку. 1 Определение натуральности относиться к действующим веществам


